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AJOV se destaca na 5ª Copa SC de Volei
O futuro começa assim:

Agrotóxicos 
na água
Presença de 
agrotóxicos terá 
de ser informada 
em contas de 
água de SC
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Pessoas públicas precisam 
cuidar mais e melhor do 
que dizem! - é o artigo 
do colunista Euclides
Riquetti

Falando bobagens

Nem todos 
concordam em 
transferir a 
gestão da BR-282 
para o Estado

BR-282

Jorginho Mello 
autoriza abertura do 
primeiro edital de 
inscrições para o 
Programa CNH 

Emprego na Pista

Curso de Enfermagem 
realiza cerimônia de 
entrega dos jalecos aos 
ingressantes

Calouros Arte & Trabalho

Biblioteca da Unoesc 
Joaçaba recebe 
exposição da Associação 
das Mulheres 
Artesãs de Zortéa

Incêndio destrói barracão e 
acervo da Vale Samba. 
‘‘Anos de história’’ 
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Aplicativos e soluções como 
o Beewell, um agente virtual 
baseado em inteligência 
artificial para monitorar e 
prevenir problemas de saúde 
mental no trabalho, são criadas 
para ajudar as empresas nesse 
processo. A ferramenta foi 
desenvolvida pela Plathanus, 
empresa especializada no 
desenvolvimento de softwares 
sob medida, a partir da 
preocupação com o bem-estar 
dos próprios colaboradores.

O afastamento de 
trabalhadores por 
transtornos mentais 

tem crescido de forma 
alarmante no Brasil. Dados do 
Ministério da Previdência 
Social mostram que entre 2023 
e 2024, houve um aumento de 
67%, tornando-se a segunda 
maior causa de afastamento no 
país. No entanto, esses números 
representam apenas os casos 
oficialmente registrados. Muitas 
empresas optam por conceder 
períodos de descanso informais, 
como afastamentos temporários 
sem registro oficial, o que pode 
indicar que o impacto real na 
produtividade e no bem-estar 
dos trabalhadores seja ainda 
maior.

Com essa mudança, cresce a 
necessidade de ferramentas que 
auxiliem na promoção do bem-
estar dos colaboradores e na 
identificação precoce de 
vulnerabilidades, pois empresas 
que não se enquadrarem às 
normas estarão sujeitas a 
multas. A regulamentação exige 
que seja emitido um relatório e 
enviado ao governo, garantindo 
que as medidas de proteção 
psicológica sejam 
implementadas corretamente. 

Diante desse cenário, o 
governo atualizou a Norma 
Regulamentadora nº 1 (NR1), 
exigindo que empresas com 
Comissão Interna de Prevenção 
de Acidentes (CIPA) adotem 
medidas para prevenção de 
problemas psicológicos no 
ambiente corporativo. As 
companhias têm até maio deste 
ano para adequar seus 
procedimentos e garantir um 
ambiente de trabalho mais 
seguro e saudável para seus 
colaboradores.
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Em 2024, o sistema recebeu 
o prêmio da Associação 
Empresarial da Região 
Metropolitana de Florianópolis 
(AEMFLO) e foi campeão na 
Jornada das Startups do 
SEBRAE SC durante o Startup 
Summit.

Como funciona o Beewell
Diferente de um aplicativo 

A origem do Beewell

Para suprir essa lacuna e 
continuarem a cuidar da saúde 
mental dos seus próprios 
colaboradores, a empresa criou 
internamente uma ferramenta 
experimental dentro do 
Discord, um aplicativo de 
comunicação de texto, áudio e 
vídeo, que simulava as antigas 
dinâmicas presenciais de bem-
estar no ambiente digital e que 
era capaz de monitorar sinais de 
vulnerabilidade emocional entre 
a equipe. Diferente de outras 
soluções do mercado que 
apenas auxiliam os 
colaboradores quando já estão 
sendo afetados com crises 
depressivas ou de ansiedade, o 
sistema criado pela Plathanus 
vai além, e foca em antecipar os 
sinais de transtornos antes da 
situação se agravar, analisando 
padrões de interação e enviando 
alertas para os líderes quando 
identificava possíveis sinais de 
vulnerabilidade emocional. O 
sucesso dessa iniciativa levou 
ao desenvolvimento do Beewell 
como um produto 
independente, que hoje se 
tornou referência em bem-estar 
corporativo e suporte 
emocional. 

Antes da pandemia, a 
Plathanus adotava práticas do 
Management 3.0, um formato 
de gerenciamento que estimula 
a participação coletiva e entrega 
autonomia aos colaboradores, 
para estimular o bem-estar de 
todas as pessoas envolvidas na 
empresa. No modelo presencial, 
ferramentas como painéis de 
acompanhamento, dinâmicas e 
interações presenciais eram 
eficazes. No entanto, com a 
migração para o trabalho 
remoto, essas iniciativas 
perderam força e a Plathanus 
percebeu que as ferramentas 
analógicas de gestão de bem-
estar perderam sua eficácia.

tradicional, o Beewell é uma 
solução tecnológica que se 
integra a plataformas como 
Discord, Slack, WhatsApp e 
Teams, permitindo que 
empresas identifiquem padrões 
de comportamento emocional 
dos times, capacitem lideranças 
e criem um ambiente de 
trabalho mais saudável e 
produtivo. Ele utiliza uma 
tecnologia chamada Synless, 
um conceito que permite que o 
usuário interaja com a solução 
sem perceber a presença de uma 
nova tecnologia, pois ela se 
integra diretamente aos canais 
de comunicação que já fazem 
parte do seu dia a dia, sem 
necessidade de baixar um 
aplicativo extra.

Para os líderes e equipes de 
RH, a ferramenta disponibiliza 
um dashboard analítico, que 
permite identificar padrões de 
comportamento, comparar 
dados entre setores e 
acompanhar indicadores de 
bem-estar na empresa. Com 
essas informações, gestores 
podem agir preventivamente, 
evitando agravamentos e 
afastamentos por transtornos 
psicológicos.

Beewell nas empresas
Atualmente, o Beewell é 

utilizado por quatro empresas 
— Opens, Cartório União da 
Vitória, Pedra Branca 
Contabilidade e Brognoli — 
impactando positivamente 
diversos colaboradores. Pamela 
Senff, funcionária do Cartório 
União da Vitória, no Paraná, e 
usuária da solução, compartilha 
sua experiência: "Quando estou 
mal, o aplicativo sempre 
demonstra se importar e se 
mostra disposto a entender o 
que houve. Para mim, é 
importante ter esse momento do 
dia para desabafar". 

Ele interage diretamente 
com os colaboradores, enviando 
lembretes personalizados, 
sugestões de músicas relaxantes 
e incentivo à prática de 
exercícios laborais. Além disso, 
oferece um canal seguro para 
denúncias de assédio e 
contribui para o fortalecimento 
da cultura organizacional por 
meio do envio de feedbacks 
positivos entre colegas.

A Educação é a área de maior 
reconhecimento entre o público: 87% 
dos entrevistados declararam 
conhecê-la. Desses, 96% concordam 
que o SESI contribui 
significativamente para a Educação 
de Jovens e Adultos (EJA) e para o 
acesso ao ensino superior.

“A pesquisa nos mostrou que os 
brasileiros que conhecem a 
instituição possuem uma visão 
favorável sobre as contribuições do 
SESI. Devemos continuar 
trabalhando para que as pessoas 
conheçam cada vez mais o trabalho 
da instituição, para que continue 
crescendo esta percepção de valor da 
maior parte da sociedade brasileira”, 
afirma o presidente do Conselho 
Nacional do SESI, Fausto Augusto 
Junior.

Quando perguntadas sobre quais 
sentimentos predominantes elas 
nutriam em relação ao SESI, a 
maioria respondeu “respeito” (27%), 
“satisfação” (23%) e “admiração” 
(21%).

As razões mais citadas para a 
avaliação positiva foram a qualidade 
dos serviços prestados, o impacto 
direto na vida das pessoas, o 
compromisso social e a geração de 
oportunidades.

O Serviço Social da Indústria 
(SESI) é conhecido por 91% da 
população brasileira. Entre os que 
afirmam conhecer a instituição, 88% 
têm uma percepção positiva. Os dados 
são de pesquisa realizada pela Quaest, 
a pedido do Conselho Nacional do 
SESI.

O levantamento ouviu 12.700 
pessoas, em todas as regiões do país, 
entre 23 de setembro e 21 de outubro 
de 2024.

As modalidades mais lembradas 
são a Educação Regular (92%), a 
EJA (92%) e a Robótica Educacional 
(81%). Além disso, 23% dos 
entrevistados que conhecem a 
atuação educacional passaram pela 
Educação Regular ou pela EJA, e 
15% pela Robótica.

“O SESI tem um compromisso 
sólido com a educação de qualidade e 
acessível, seja no ensino regular, na 
Educação de Jovens e Adultos (EJA) 
e na Robótica Educacional. Os 
resultados dessa pesquisa reforçam 
que nosso impacto é reconhecido 
pela sociedade, e seguimos inovando 
para oferecer oportunidades que 
transformam vidas, preparando 
alunos para o futuro do trabalho e 
para o ingresso no ensino superior”, 
pontua o superintendente de 
Educação do SESI, Wisley Pereira.

No campo esportivo, 97% dos 
que conhecem a atuação do SESI 
acreditam que a instituição fortalece 
o esporte nacional. Já na Cultura, há 
reconhecimento de sua contribuição 
para a promoção de saberes diversos 
e valorização da produção cultural 
brasileira.
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Ana, CEO do Beewell, 
também destaca os resultados 
positivos que a ferramenta tem 
trazido às empresas: "O 
Beewell não apenas ajuda a 
identificar sinais de 
vulnerabilidade emocional, mas 
também proporciona uma 
cultura de cuidado e suporte 
contínuo, resultando em maior 
bem-estar e produtividade para 
os colaboradores".

Com a atualização da NR1 e 
a exigência de que empresas 
adotem medidas de proteção 
psicológica, soluções como o 
Beewell ganham ainda mais 
relevância. Ao integrar 
inteligência artificial à gestão 
de pessoas, a ferramenta atende 
à legislação, mas também 
representa um avanço na forma 
como as empresas cuidam do 
bem-estar de seus 
colaboradores. Mais do que 
uma obrigação legal, a Beewell 
se torna uma aliada essencial 
para empresas que desejam não 
apenas cumprir as novas 
normas, mas transformar a 
cultura organizacional para 
melhor, promovendo um 
ambiente de trabalho mais 
saudável, produtivo e 
sustentável.

A partir do sucesso interno e 
da validação do projeto, a Pla-
thanus estruturou o Beewell co-
mo um produto comercial. O 
reconhecimento do Beewell 
cresceu após sua vitória em pre-
miações, tornando-se um dos 
principais produtos voltados à 
saúde mental no trabalho. 

"As empresas têm um papel 
fundamental na promoção da 
saúde mental dos colaborado-
res. O bem-estar emocional 
impacta diretamente a produti-
vidade, o engajamento e a 
retenção de talentos. Ignorar 
esse fator pode resultar em 
afastamentos, aumento do 
turnover e queda no desempe-
nho. Com o avanço da tecnolo-
gia, conseguimos desenvolver 
soluções que permitem identi-
ficar sinais de vulnerabilidade e 
agir preventivamente, criando 
um ambiente de trabalho mais 
saudável e sustentável para 
todos" explica Pascoal Vernieri, 
CEO da Plathanus.

Pascoal Vernieri e Ana 
Paula Probst demonstraram que 
é possível usar a tecnologia 
para além de otimizar processos 
e maximizar lucros. Com 
sensibilidade e propósito, 
transformaram a expertise da 
Plathanus em uma solução que 
impacta vidas e ressignifica o 
conceito de bem-estar 
corporativo. Quando a 
tecnologia está nas mãos certas, 
ela não apenas inova, mas 
também cuida.

Adaptação ao mercado e 
reconhecimento

Por Clara Santiago - Analista de Comunicação

Transtornos mentais são a segunda 
causa de afastamento do trabalho

SESI é uma das 
instituições mais 
bem avaliadas 
do Brasil, com 
88% de 
aprovação
Por: Luisa Bretas e Vanessa Ramos
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Por	Euclides	Riquetti*
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No afã de valorizar a atual 
esposa, a Rosângela, o 
cacique acabou por ofender 
muitas mulheres que, por 
própria opção, são donas de 
casa. A sua esposa anterior, 
Marisa Letícia, sempre 
discreta, não lhe dava 
aborrecimentos. Não se 
posicionava publicamente, 
praticamente não recebia 
críticas e, dizem os mais 
chegados, era uma ótima 
conselheira para o marido, 
Aliás, compare-se o 
desempenho do atual 
Presidente em seus dois 
primeiros mandatos e no de 
agora. Em dois anos, teve 
muito mais desgastes do que 
nos outros oito somados. E 
compare a esposa atual, 
gastadeira contumaz, com 
Dona Marisa.

O outro, o ex-Presidente 
Jair, também gostava de 
colecionar falas desastrosas. 
Dizem que era da índole 
dele... Mas ambos, Jair e Lula, 
precisam ter uma conduta de 
estadistas e não de 
encrenqueiros. Ofensas 
mútuas têm sido uma 
constante.

Uma fala de Lula, lá no 
Vietnã, em que disse que 
mulher dele não é pra ficar em 
casa, dona de casa, ou algo 
assim, pegou muito mal. Para 
a oposição, toda a viagem de 
Lula ao exterior é um prato 
cheio. E, mesmo com toda a 
experiência política que tem, 
ainda não aprendeu a 
controlar o que fala, a cuidar 
melhor do que diz.

A importância e a 
desimportância das 
autoridades 

Ideias boas muitos têm, 
mas as ações efetivas não são 

Refiro-me aos três poderes 
da República, que estão 
deixando de fazer o básico, o 
real e o que realmente 
interessa à população, pata 
defender ideologias, ideias e 
interesses próprios, narrativas 
e afins. A realidade é sempre 
um pouco diferente do que é 
relatada, noticiada. Mas 
questões muito sérias estão 
deixando de ter a atenção de 
que precisam. O exemplo 
mais forte é o dos assassinatos 
de mulheres. Mau-caratismo, 
machismo, masculinismo, 
insensibilidade ou não 
valorização da vida? Tudo 
isso se soma e é danoso. Mas 
a questão vai além: Pessoas 
são assassinadas a troco de 
nada!

lá tão eficientes. E pessoas 
continuam a morrer, quem não 
trabalha é mais beneficiado do 
que quem trabalha ou já 
trabalhou muito, as leis são 
brandas para alguns e ferozes 
para outros. Discernimento, 
clareza, seriedade, respeito à 
vida precisam ser a verdadeira 
prioridade agora e sempre! 
Gastem menos tempo com 
bobagens e pensem em formas 
de proteger os vulneráveis.

Os brasileiros precisam de 
futebol – Foi realizada a 
primeira rodada do 
Campeonato Brasileiro de 
Futebol da série A no último 
final de semana. São 20 
clubes da elite do nosso 
futebol, que movimenta 
milhões, emprega muita 
gente, diverte outros tantos, 
emociona alguns e frustra 
outros. Já na primeira rodada 
o Fluminende demitiu o 
treinador Mano Menezes após 
perder de 2 a 0 para o 
Fortaleza. O que as pessoas 
precisam ver e analisar 
direito, é que o futebol está 
nivelado. E que, com as SAFs, 
clubes como Fortaleza e 
Bahia, têm o mesmo poder 
financeiro que os mais 
tradicionais do Brasil e 
formam elencos fabulosos. 
Mas não foi apenas Meneses 
que dançou: Após a derrota, 
merecida, da seleção 
canarinho para a rival 
Argentina, em jogo vexatório, 
pelo placar de 4 a 1, Dorival 
Júnior também foi demitido 
pela CBF.

Campeonato Brasileiro 

Nossos jogadores são 
bajulados, ganham rios de 
dinheiro, são marketeiros de si 
mesmos, ousam nos cortes e 
colores de seus cabelos, nas 
tatuagens, nas corees das 
chuteiras. Mas não ousam no 
futebol, que está burocrático e 
pouco criativo. Não há como 
deixar de fazer comparações. 
Peguemos a seleção 
tricampeã, a da Copa de 1970, 
e vejamos a decadência em 
relação a ela. Hoje, ainda 
muito jovens, são vendidos 
para clubes da Europa, dizem 
amar o Brasil, e acredito que 
sentem isso mesmo, mas o seu 
futebol não é lá essas coisas. 
Não temos nenhum grande 
atleta atuando no mundo. 
Apenas que a imprensa 
brasileira faz lobby em favor 
de um ou outro, mas que, na 
realidade, são pouco 
produtivos.

Por outro lado, sabe-se que 
se costura um entendimento 
em nível de Brasil para que o 
PP e o PSDB venham formar 
uma federação partidária ou 
um quadro único. Independen-
te disso, em Santa Catarina as 
chances de trilharem o mesmo 
caminho são enormes. Nesse 
sentido, sabe-se que Amin e 
os companheiros teriam gran-
de prazer em ter Dioclésio 
Ragnini, empresário e ex-
Prefeito Joaçabense, em sua 
chapa. Ragnini é um nome 
bem projetado na região e sua 
avaliação como Prefeito teve 
aprovação pelos joaçabenses, 
tanto que elegeu seu sucessor, 
Vilson Sartori, para a 
Prefeitura de Joaçaba.

Senador Esperidião 
Amin em Joaçaba – PP se 
reorganizando para recuperar 
o terreno perdido – O Antigo 
PDS, hoje Progressistas, ou 
PP, foi muito mal nas eleições 
de 2022, não tendo elegido 
nenhum deputado federal. Em 
Brasília, onde o cofre para 
abastecer as cidades brasilei-
ras é enorme, o PP só tem um 
representante, o Senador e ex-
Governador Esperidião Amin 
Helou Filho.

Na última sexta-feira, 28, 
ele esteve em Joaçaba, onde 
conversou com a Imprensa 
das nossas cidades e se reuniu 
com a Diretoria do Teatro Al-
fredo Sigwalt, que já foi con-
templado com emendas parla-
mentares do mesmo. E com-
prometeu-se a continuar a 
apoiar nosso teatro, que tem 
grande relevância cultural 
aqui no Meio-Oeste Catari-
nense.

Depois, reuniu-se com 
cerca de 90 pessoas no grande 
auditório do teatro, quando 
deu as linhas que o partido 
deverá seguir nas eleições do 
ano que vem. E, na oportuni-
dade, o PP apresentou o ex-
Prefeito de Herval d ´Oeste, 
Mauro Martini, como nome 
para representar o partido aqui 
em nossa microrregião. No 
evento, registro três manifes-
tações que se destacaram: as 
das vereadoras Juliana, de 
Treze Tílias, e de Jaqueline 
De Marco, de Joaçaba. E a de 
Martini, que se coloca à dis-
posição para concorrer, mas 
que abre mão em favor de 
outro que o queira fazê-lo. O 
ex-Prefeito de Ouro, Sérgio 
Durigon, tem sido o responsá-
vel por reunir bom número de 
pessoas nos eventos pepistas.

*Euclides Riquetti – Escritor  
www.blogdoriquetti.blogspot.
com

Por Léo Rosa de Andrade* 

Depois vem o\a promotor\a. Este\a, cuidando de jamais acusar um\a 
inocente, analisa as provas e, convencendo-se de que alguém tem culpa, 
oferece denúncia. Os autos vão-se ao Judiciário. Finalmente, o\a 
meritíssimo\a, não devendo receber uma denúncia por mera interpelação 
da burocracia, revê tudo, sopesa as coisas, e só aceita levar o processo 
adiante se, de fato, tudo indica que há um\a culpado\a sendo processado\a.

O\a acusado\a, em sua avassalante maioria pobre, às vezes já 
cumprindo pena antecipada apenas por ser quem é, que se vire. Com 

Ensina-se nas faculdades de Direito, e a grande parte do\as estudantes 
acredita, que a Polícia intervém em reação aos comportamentos 
desviantes e perigosos que pessoas más levam a efeito no seio da 
sociedade, detém civilizadamente o\as suspeito\as e leva-o\s a uma 
Delegacia de Polícia. O\a delegado\a, então, instaura um inquérito e, tudo 
bem e devidamente investigado e ponderado, escreve suas conclusões.

O\a delegado\a, de comum, remete à frente o que lhe vem. Não se 
aprofunda em investigações, nem tem estrutura técnica e de pessoal para 
tanto. O\a promotor\a, raramente olha com percuciência a papelada que 
lhe chega, em poucos casos pede aprofundamento investigatório; 
denuncia, manda para o\a juiz\a, que, salvo exceção, manda citar o\a réu\ré 
para que se defenda.

Claro, não é nada disso. A coisa toda de absolver ou condenar alguém 
principia, na verdade, num julgamento bem subjetivo do\a policial. O\a 
policial que atende uma ocorrência arbitra culpa ou inocência; baseado\ 
numa análise “intuitiva” de estar ou não lidando com um tipo suspeito, 
decide a grande parte dos casos a serem levados adiante. Seja: ali se solta, 
ou ali se prende. O mais das coisas acontece por impulso do “sistema”.

A vítima foi colocada dentro do próprio veículo. Após trafegar alguns 
quilômetros, os criminosos abandonaram o policial no bairro Andrino e 
roubaram o seu automóvel. Mas o fato estranho ocorreu depois do assalto, 
quando o policial decidiu pedir a ajuda de moradores da localidade.

volta da 0h45min, logo após deixar a companheira na rodoviária do 
município, um policial militar de Laguna (SC), que estava de folga, foi 
rendido por bandidos armados.

Sem telefone, ele precisava de um aparelho para ligar para o número 
190. Só que antes de entrar em contato com o plantão de emergência, 
percebeu a chegada de um homem suspeito, de motocicleta.

Esse motociclista era, na realidade, outro policial militar, que passava 
pelo local quando se deslocava para o trabalho. O agente que havia sido 
assaltado achou a atitude do homem estranha e decidiu fazer uma 
abordagem de rotina. Logo depois da conversa, o condutor da motocicleta 
foi liberado.

O policial de Laguna conseguiu usar o telefone de uma moradora para 
acionar a corporação. Mas o que conduzia a motocicleta retornou com um 
colega, também policial, que estava de folga. A partir daí a confusão estava 
armada.

No segundo encontro, o agente achou que os policiais eram os 
bandidos do assalto. Já a dupla entendeu que a vítima do roubo era, na 
verdade, um criminoso que agiria no bairro. Foi quando começou um 
tiroteio entre eles. Minutos depois uma guarnição da PM chegou ao local, 
identificou os policiais e o caso foi esclarecido” (Rodrigo Speck, Notisul, 
23set14).

Claro, todos suspeitaram de todos, porém, após aclarados os fatos, por 
serem policiais, absolveram- se reciprocamente e tudo restou muito bem. 
Certamente haverá Inquérito Policial Militar e a Polícia Civil apurará o 
ocorrido. Desacredito em denúncia e julgamento. Não obstante o tiroteio 
no meio do bairro com os decorrentes riscos a que a população foi exposta, 
suspeito que os suspeitos, entre si, já se concederam absolvição.

*Léo Rosa de Andrade - Doutor em Direito pela UFSC. Psicanalista 
e Jornalista.

recursos poucos e capacidade 
limitada de se defender, o tipo 
havido por suspeitoso\a é 
moído\a pelo “sistema”, ainda 
que reste inocentado\a.

Agora, esse\a suspeito\a 
perceptível como tal pelo 
olhar “experiente” do\a poli-
cial, de quem se trata? É toda e 
qualquer pessoa que o\a po-
licial decidir que seja, como 
demonstra a história que 
transcrevo: “Uma ocorrência 
um tanto inusitada foi regis-
trada em Tubarão (SC). Por 

Seja: ali se solta, 
ou ali se prende. 
O mais das coisas 
acontece por 
impulso do 
“sistema”.

Pessoas públicas precisam 
cuidar mais e melhor do 
que dizem!

Sobre tipos 
suspeitosos 
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As concessionárias de 
abastecimento que operam 
em Santa Catarina terão de 
incluir nas contas enviadas 
mensalmente aos consumi-
dores informações sobre a 
presença de agrotóxicos na 
água que estão fornecendo. 
Lei que traz essa obrigação, 
proposta pelo deputado 
Padre Pedro Baldissera 
(PT), foi aprovada nesta 
terça-feira (1°) pelo plená-
rio da Assembleia Legisla-
tiva de Santa Catarina 
(Alesc).

Com a nova lei, as con-
cessionárias de abasteci-
mento de água e saneamen-
to devem incluir nas faturas 
do serviço informações 
sobre a presença de agrotó-
xicos e os resultados de 
análises da qualidade da 
água potável fornecida para 
consumo humano e de 
eventuais riscos à saúde 
associados. “Queremos que 
fique comprovada a quali-
dade da água que a nossa 

O deputado petista 
lembra que a lei aprovada 
busca garantir o direito da 
população de conhecer os 
níveis de qualidade da água 
que as companhias de 
abastecimento colocam nas 
casas dos catarinenses e as 
possíveis variações ao 
longo do tempo. “Nossa 
proposta converge com 
ações do Ministério Público 
de Santa Catarina e dos 
programas Vigiagua e 
VSpea para assegurar a 
segurança hídrica, com a 
necessidade urgente de 
medidas preventivas diante 
de resíduos não regulamen-
tados e agrotóxicos proibi-
dos”, disse Padre Pedro.

Dados sobre a qualidade 
da água que abastece os 
catarinenses já são coleta-
dos e estão disponíveis, 
inclusive no site da Casan, a 

gente está bebendo, usando 
pra cozinhar seu alimento, 
sem oferecer riscos”, disse 
Padre Pedro.

 “Como as concessioná-
rias já são obrigadas a rea-
lizar análises do produto 
destinado ao consumo 
humano e a oferecer os 
resultados em seus meios 
digitais de comunicação, 
essas empresas já têm as 
condições necessárias para 
que a lei aprovada seja 
colocada em prática, 
permitindo assim que a 
população catarinense 
receba todo mês a 
informação e acompanhe a 
qualidade da água que está 
consumindo”, disse.

concessionária estadual, que 
apresenta dados micro-
biológicos resultantes de 
análises. “Assim como 
essas informações da 
Casan, queremos que todos 
os dados sobre a presença, 
ou a ausência, de agrotóxi-
cos estejam impressos todo 
mês na conta que o consu-
midor recebe”, explica 
Padre Pedro.
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Água com agrotóxicos sai da torneira de 210 cidades no Brasil

Agrotóxicos na água
Presença de agrotóxicos terá de ser informada 
em contas de água de SC

Atendendo a um convite 
feito pela vereadora Jaque-
line De Marco (PP) a dire-
tora do Hospital Universitá-
rio Santa Teresinha -HUST, 
Lindamir Gadler, esteve na 
tribuna em sessão da Câma-
ra de Vereadores de Joaçaba 
na última quinta-feira, 27. 
Ela apresentou diversos 
dados sobre a instituição 
que, somente no setor de 
urgência e emergência em 
2024, teve 40 mil atendi-
mentos. Ainda, segundo ela, 
o HUST é o hospital de 
Santa Catarina que realiza o 
maior número de cirurgias 
eletivas em ortopedia. A 
diretora falou ainda sobre a 

Lindamir também apre-
sentou dados financeiros 
que demonstram a falta de 
equilíbrio entre receitas e 
despesas, fato que gerou 
preocupação entre os ve-
readores. A vereadora 
Jaqueline fez observações 
em relação a reclamações 
que afirmou estar recebendo 
sobre a demora para o aten-
dimento no setor de urgên-
cia e emergência. Jaque 
falou sobre a importância 

ampliação dos serviços de 
oncologia e sobre a necessi-
dade de relocação da UTI 
Neonatal, atualmente insta-
lada um local provisório.

de que o município de Joa-
çaba possa promover cam-
panhas de esclarecimento 
sobre quais tipos de aten-
dimentos devem ser enca-
minhados ao hospital e 
quais devem ser viabiliza-
dos nas unidades de saúde. 
Os vereadores também 
observaram sobre a neces-
sidade de que seja implan-
tado um sistema integrado e 
sincronizado entre HUST, 
UPA e unidades de saúde 
que possa facilitar o acesso 
de todas as informações 
sobre pacientes. Lindamir 
esteve acompanhada de 
outros diretores da unidade.

HUST apresenta dados na Câmara
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A programação, que 
pode ser acessada no site 
(https://feiragera.com.br), é 
diversificada e fomenta a 
convergência de ideias, 
tecnologias e experiências. 
No período da tarde, o 
público poderá visitar mais 
de 100 expositores e 
acompanhar gratuitamente 
workshops, cases regionais, 
demonstrações de 
tecnologia, torneio de 
robótica e outras atrações. 
À noite, no "Espaço Gera 
Conhecimento", por meio 
da compra de ingressos, o 
público poderá assistir 
palestras com profissionais 
de renome. Confira:

Na segunda-feira (31), a 
ACIOC promoveu uma 
coletiva de imprensa para o 
lançamento da Programação 
da Feira Gera 2025. O 
encontro aconteceu no 
Centro Empresarial da 
Associação e reuniu, além 
dos principais veículos de 
comunicação da região, 
membros da Diretoria 
Executiva, Conselho 
Deliberativo da Associação, 
representantes do Poder 
Público e das empresas 
patrocinadoras. A Feira 
acontecerá entre os dias 22 
e 24 de maio, no Centro de 
Eventos Dário Bortoluzzi, 
em Joaçaba, e terá como 
tema "Conectando 
Gerações".

da Feira, e com o apoio da 
Prefeitura Municipal de 
Joaçaba, Sebrae. FIESC e 
Scherer são patrocinadores 
diamante, enquanto 
Contassesc, Sicredi, BRDE, 
Sicoob e A9 são 
patrocinadores Ouro. Além 
disso, conta com o apoio da 
Prefeitura de Herval d' 
Oeste.

“Nosso objetivo é 
contribuir com o 
desenvolvimento, não 
somente das empresas que 
estarão lá expondo, mas de 
todas as pessoas que estarão 
participando. Teremos 

A Feira reunirá 
profissionais, estudantes, 
empreendedores e 
visionários de todas as 
idades.

Sexta-feira (23)

Os ingressos para as 
palestras magnas podem ser 
adquiridos individualmente 
ou por meio de passaportes 
para os três dias de evento. 
O 1º lote está com preço 
promocional por tempo 
limitado. Há descontos 
também para associados da 
ACIOC e da Câmara de 
Dirigentes Lojistas de 
Joaçaba (CDL), bem como 
opções de meia-entrada. Os 
interessados podem adquirir 
os ingressos acessando o 
site. 
(https://www.sympla.com.b

Odivan Cargnin, com o 
tema: “As Gerações e o 
Mercado de Trabalho – 
Desafios e Oportunidades”

Camila Farani com o 
tema: “Transformando 
Tendências e Inovação”

Alexandre Weimer, com 
o tema: “Vender é o 
Mínimo”

Sábado (24)
José Fiates (FIESC), 

trazendo um panorama da 
Indústria e Comércio em 
Santa Catarina

Quinta-feira (22)

Pablo Spyer, com o 
tema: “Perspectivas 
Macroeconômicas Brasil e 
Mundo 2025”

nomes de prestígio nacional 
e internacional que 
compartilharão muitas 
experiências. Venham viver 
três dias intensos de 
negócios, inovação e 

r/evento/gera-
conhecimento-palestras-
feira-gera-
2025/2892633?share_id=co
piarlink)

A Feira Gera está em 
sua 5ª edição. É uma 
realização da ACIOC e 
conta com a parceria da 
Irani, como apresentadora 

“Empresários e 
entusiastas da tecnologia e 
inovação, agora é a grande 
oportunidade para comprar 
os ingressos e garantir a 
presença. Também 
reforçamos que ainda temos 
alguns estandes à venda. 
Não fiquem de fora”, 
ressaltou a presidente da 
comissão organizadora da 
Feira Gera, Leila 
Estrowispi.

Por Alessandra de Barros 
– Assessoria de Imprensa 
da ACIOC

conhecimento”, convidou o 
presidente da ACIOC, 
Fábio Lazzarotti.

Feira Gera 2025 é lançada e passaportes 
para as palestras estão à venda 

A Prefeitura Municipal de 
Joaçaba, por meio da Secretaria de 
Infraestrutura e Agricultura, está 
dando início a um importante 
projeto que contempla a 
pavimentação, drenagem pluvial e 
sinalização viária em diversas ruas 
do município. Antes de seguir para 
a assinatura da ordem de serviço, o 
projeto será encaminhado para o 
processo de licitação, visando as 
obras que atenderão as ruas 364, 
Alagoas, Evaristo Zagonel, João 
Camarotto, João Dezanet, José 
Zagonel, Sebastião F. França e 
Severino Grigolo. A elaboração 
desse projeto foi realizada pela 
equipe da AMMOC (Associação 
dos Municípios do Meio-Oeste 
Catarinense), que trabalhou de 
forma integrada para desenvolver 
um plano de infraestrutura que visa 
melhorar a qualidade de vida e a 
mobilidade urbana na região.

O projeto de infraestrutura 
inclui a pavimentação em 
C.A.U.Q. (Concreto Asfáltico 
Usinado a Quente) e concreto, 
garantindo durabilidade e 

Segundo o Prefeito Vilson 
Sartori, “é de conhecimento de 
todos que o nosso plano de 
governo tem como um dos seus 
principais objetivos a 
pavimentação de todas as ruas de 
Joaçaba que ainda não estão 
pavimentadas. As obras que 
estamos anunciando hoje, que 
contemplam a pavimentação e 
drenagem de diversas ruas, 
representam o marco inicial de um 
projeto maior, que será expandido 
nos próximos meses. Estamos 
comprometidos em garantir que 
toda a cidade receba a 
infraestrutura que merece, 
proporcionando mais segurança, 
qualidade de vida e mobilidade 
para os nossos cidadãos."

segurança para os usuários das 
vias. Além disso, será realizada 
uma drenagem pluvial para 
resolver problemas de alagamentos 
em áreas críticas da cidade, 
juntamente com a instalação de 
sinalização viária completa, que 
proporcionará mais segurança e 
fluidez no tráfego.

Prefeitura de Joaçaba anuncia obras de 
pavimentação e drenagem em 8 ruas da cidade
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Por Neusa Maria Breda

2- Pensou que tinha acabado?

Sim, diria você. Pode isto? 
Na realidade nunca deveria 
acontecer, mas infelizmente 
acontece e eles vão para casa 
recebendo tudo que recebiam. 

1- Continua a turma do vale 
tudo!

Já não é novidade. CNJ abre 
processo contra desembargador 
de MT suspeito de venda de 
sentenças. Impossível? Deveria 
ser, mas infelizmente nada 
acontece.   

Mensagens abordavam o 
pagamento de vantagens ao 
magistrado e a seus familiares. 
Segundo Campbell, também 
ficou constatado que a esposa e 
um filho do desembargador, que 
estavam lotados em gabinetes de 
outros juízes, trabalhavam no 
gabinete de Sebastião. 
Entenderam?

Errou!!! Pior tipo de solidão é 
companhia dos cúmplices, nota 
Bolsonaro… 

No golpe bem-sucedido, a 
unanimidade é a opinião do chefe 
da organização criminosa. No 
golpe falhado, a unanimidade 
converte-se em solidão no 
patíbulo. Fugindo da corda, os 
cúmplices encostaram Bolsonaro 
na forca.

Desembargador é acusado de 
receber vantagens indevidas para 
favorecer o advogado Roberto 
Zampieri, com quem teria 
"amizade íntima", segundo o 
CNJ. Sebastião teria recebido 
duas barras de ouro do advogado, 
vítima de homicídio em 
dezembro de 2023 em Cuiabá.

O que diz a defesa? "O 
desembargador Sebastião de 
Moraes Filho segue confiando no 
aprofundamento das diligências 
para a elucidação dos fatos de 
forma cristalina, confiando em 
sua inocência.

Triste sina para os honestos!

Há "relevantes indícios de 
desvios de conduta" do 
desembargador, afirma o 
corregedor nacional de Justiça e 
relator do caso, ministro 
Campbell Marques. Por 
unanimidade, o Plenário também 
manteve o afastamento cautelar 
de Sebastião já determinado em 
agosto de 2024.  

Na sessão inaugural de 
julgamento da denúncia contra os 
oito membros do "grupo crucial" 
da trama golpista, além do aperto 
do nó no pescoço do capitão, 

Sebastião é suspeito de 
envolvimento em um esquema de 
venda de sentenças. O 
magistrado também é investigado 
por supostamente atuar em casos 
patrocinados por Zampieri, em 
vez de se declarar impedido para 
julgar os processos de interesse 
do então amigo. Para se ter uma 
ideia eles trocaram 768 
mensagens entre junho e 
dezembro de 2023. 

O advogado do general Paulo 
Sérgio Nogueira, ex-ministro da 
Defesa, disse que Cid afirmou 
que seu cliente queria impedir 
que Bolsonaro assinasse "uma 
doideira". O do ex-ministro da 
Justiça exultou: "Mauro Cid não 
implica Anderson Torres". Cid 
não deu qualquer relevo à 
atuação de Alexandre Ramagem, 
sustentou o advogado do ex-
chefe da Abin… - 

A análise do primeiro núcleo 
da denúncia deve ser concluída 
nesta quarta-feira. O excesso de 
provas prevalecerá sobre a 
desfaçatez. A peça da 
Procuradoria será convertida em 
ação penal. 

Além de esgrimir questões 
processuais para desqualificar a 
denúncia do procurador-geral 
Paulo Gonet, os defensores de 
Bolsonaro e Braga Netto 
torpedearam a colaboração 
premiada de Mauro Cid… - 

O doutor contratado pelo 
general Augusto Heleno, ex-
chefe do GSI, realçou que o 
delator não declarou senão que 
seu cliente, pela idade, falava um 
monte de coisa sem 
consequência. Noutro ponto, a 
defesa sustentou que Heleno, 
numa live comprometedora de 
Bolsonaro, ficou calado. 
Esqueceu de lembrar —ou 
lembrou de esquecer— a célebre 
frase do general filmada em 
reunião ministerial: "Se tiver que 
dar soco na mesa, é antes das 
eleições. Se tiver que virar a 
mesa, é antes das eleições", 
inflamou-se.

O delator foi ajustando os 
depoimentos às conveniências 
dos investigadores, disse um dos 
advogados, apontando "uma 
inversão": Foi o delator que 
corroborou a Polícia Federal e 
não o contrário. Ele foi coagido, 
sustentou o outro doutor. É 
mentiroso, acusou. 

sobrou corda para o 
enforcamento do general Braga 
Netto na Primeira Turma do 
Supremo Tribunal Federal.

A defesa do almirante Almir 
Garnier, ex-comandante da 
Marinha acusado de aderir ao 
golpe, não negou que Bolsonaro 
exibiu aos chefes militares uma 
minuta golpista. Alegou apenas 
que seu cliente não colocou a 
força naval à disposição da 
insurreição. Equiparou-se aos ex-
chefes do Exército, general Freire 
Gomes; e da Aeronáutica, 
brigadeiro Baptista Júnior, 
retratados na denúncia como os 
legalistas que frearam a o 
golpe… - 

Os representantes da maioria 
dos denunciados abstiveram-se 
de negar a existência de um 
complô para impedir a posse de 
Lula. Preocuparam-se em afastar 
os seus clientes da trama. Em vez 
de dinamitar, usaram a delação. 

Pelo cheiro de queimado, 

Quando Nadine voltou para a 
casa, eles começaram a discutir. 
Ela jogou o celular dele várias 
vezes no chão durante a 
discussão. Foi quando ele 
começou a agredi-la e a jogou na 
cama e mordeu os lábios, 
queixos, rosto e os dedos dela, 
como se fosse um animal, um 
pitbull. Ela também está cheia de 
machucados, de marcas de 
mordidas, nos braços. 

Na segunda-feira de 
Carnaval, a recepcionista Maria 
Nadine Celestino, 28, foi vítima 
de uma agressão do então 
companheiro, Ederson Gomes, 
40, com quem vivia no bairro de 
Vila Velha, em Fortaleza, Ceará.

O caso só foi divulgado agora 
porque a prima dela, Naíny 
Celestino de Freitas, 28, resolveu 
fazer um post nas redes sociais 
pedindo ajuda para arcar com os 
gastos financeiros no tratamento 
de Maria.

 Naquele dia os dois estavam 
de mudança. Eles iam para uma 
outra casa que ficava bem na 
frente do antigo lugar, então era 
tudo pertinho. 

Como ele iria trabalhar no dia 
seguinte, decidiu parar de beber 
antes e ir tomar um banho dentro 
da antiga casa porque a nova 
ainda estava sem água. Nadine 
comentou que poderia ter algum 
vazamento na torneira no local e, 
por isso, teria uma poça d'água 
na casa. Ele foi antes, na frente 
dela, e caiu. Nisso, ela começou a 
rir porque achou engraçado, mas 
ele ficou com raiva e entrou no 
banheiro. Depois, Nadine foi 
tomar banho e voltou para o local 
junto com os vizinhos na rua.

Ela está com dificuldades 
financeiras para custear os 
remédios e tratamentos e os 
vizinhos que estavam ali na rua 
chamaram os dois para beber, 
mas ele não quis e ela ficou 
insistindo. Eles já tinham o 
hábito de comprar bebida aos 
finais de semana para consumir 
em casa. No final, eles acabaram 
aceitando. 

Bolsonaro já notou que, no banco 
dos réus, o pior tipo de solidão é 
a companhia dos cúmplices. 

Em nota, a Polícia Militar do 
Ceará informou que ele foi preso 
em flagrante pelo crime de 
violência doméstica e familiar 
contra a mulher.  

3- Pode isto? Quase 
impossível? Parece 
inacreditável.

Ela contou ainda que foi 
enforcada e acha que desmaiou. 

Nisso, o companheiro dela 
apareceu, batendo forte no 
portão, pedindo para ela voltar 
para a casa. Foi aí que eles 
começaram a discutir.  Ele 
sempre foi ciumento, tóxico e 
agressivo. Juntos há quase dois 
anos, ela contou que já queria 
deixá-lo. 

Mais uma!!

Ela começou a gritar os 
nomes dos dois filhos dela, que 
teve com o ex-companheiro, que 
morreu durante a pandemia. Foi 
só assim que ele parou e só então 
Nadine reparou que estava cheia 
de sangue e tentou andar, 
gritando por ajuda e pedindo a 
chave de casa. A ex-cunhada 
dela, que ainda estava ali ouviu 
um grito abafado de 'socorro' e 
foi até a porta, pedindo para ele 
abrir

Quando a família viu a 
situação, parecia uma cena de 
terror. Foi traumatizante. Nem 
ela tinha consciência da 
gravidade do ocorrido. Sua boca 
sangrava muito e a levaram para 
a UPA. Ele foi agredido pelas 
pessoas e, depois, preso em 
flagrante. Nadine ficou nove dias 
internada. Ela perdeu 50% dos 
lábios, fez uma cirurgia de 
reparação, mas ainda está com 
uma parte aberta aguardando 
desinchar para fazer enxerto. No 
momento, ela está se 
recuperando, fazendo os 
curativos de dois em dois dias, e 
vai iniciar o tratamento 
psicológico essa semana. 

Os filhos também vão 
precisar de apoio psicológico, 
pois além do trauma de perder o 
pai, ainda na pandemia, agora 
passaram por isto. Depois que 
recebeu alta vai fazer um vídeo 
para ajudar de alguma forma. Ela 
está com dificuldades financeiras 
para custear os remédios e 
tratamentos necessários para a 
recuperação.

Só quando acordou, é que 
conseguiu gritar e pedir ajuda 
mas ao lado de fora, o som estava 
alto e os vizinhos demoram para 
ouvir alguma coisa. 

Uma câmera de segurança 
registrou o momento que Tiago 
Ricardo Felber, que confessou ter 
matado o próprio filho de cinco 
anos o atirando de uma ponte, 
segue de bicicleta com a criança 
momentos antes do crime. 

A mãe da criança prestou 
depoimento e disse que a criança 
passava alguns dias na casa do 
pai, em São Gabriel. De acordo 
com a polícia, ela não apontou 
histórico de violência do 
suspeito, mas confirmou que o 
homem não aceitava o término 
do relacionamento. 

Isto não é gente! Estamos 
falando de um mundo louco e 
desgovernado. As pessoas estão 
matando as outras como 
matariam formigas.  

Pode-se chamar isto de pai? 
Claro que não!

Entretanto, segundo 
Wilczynski , muitos estão apenas 

Imagens mostram o pai a 
criança numa cesta em sua 
bicicleta momentos antes da 
morte de Theo. O pai confessou 
que arremessou a criança da 
ponte na tarde de terça-feira 
passada. 

Ele tentou matar a criança na 
segunda a noite esganando e não 
conseguiu. A criança recuperou 
os sinais vitais e ele não fez mais 
nada naquela noite. No dia 
seguinte, ele o matou atirando da 
ponte.

Pois, o sucesso nunca é 
permanente

Segundo Bourget o filicídio 
de retaliação por parte da mãe é 
raro e é mais cometido por 
mulheres com transtornos de 
personalidade e história de 
tentativas de suicídio. Em muitos 
casos de retaliação, a história do 
relacionamento dos pais tende a 
revelar um ambiente hostil, cheio 
de conflitos, com atos violentos 
de um ou ambos os parceiros, 
sendo uma das principais 
motivações para os conflitos e o 
assassinato o ciúme e suspeitas 
de infidelidade. A retaliação por 
parte dos homens parece ser uma 
extensão natural de seu poder e 
controle sobre a família e o 
relacionamento sexual. As 
atitudes das mulheres são 
percebidas por estes homens 
como um desafio à sua 
autoridade e masculinidade ao 
deixá-los e ao iniciar 
relacionamentos com outros 
homens. De forma oposta, as 
mulheres 
apresentam comportamento 
retaliador devido ao 
ressentimento pela falta de poder 
no relacionamento.

O fracasso nunca é total
Mas o que vale é a coragem 

de lutar, sempre!
Se desfrutamos do calor é 

porque já sentimos frio
Se valorizamos a luz é 

porque conhecemos a 
escuridão!

E acreditar na sua própria 
capacidade de construir o futuro

Viver é sentir que nem tudo 
está perdido

Eu acredito que estes 
destemperados devem ir para a 
cadeia sem pena ou piedade 
porque os que morreram nem 
sabem o porquê. Podemos juntos 
mudar o mundo. Podemos 
acreditar no amanhã mesmo que 
parafraseando o Pensador: 

cometendo assassinatos de 
retaliação. Homens e mulheres 
tendem a matar seus filhos por 
razões bastante diferentes: 
homens são geralmente 
associados a retaliação, disciplina 
ou rejeição por parte da vítima. 
As mulheres, por outro lado, 
matam, pois o filho não era 
desejado ou a mãe escondeu a 
gravidez; porque o assassinato 
foi percebido como melhor 
escolha para criança ou porque a 
mãe estava em estado psicótico 
no momento do crime.

Podemos acreditar num 
amanhã melhor

É olhar dentro de si e 
descobrir algo que se chama 
coragem

Coragem de fazer de um 
simples detalhe

UMA IMENSA RAZÃO DE 
VIVER. 

De acordo com algumas 
pesquisas, é muito mais provável 
que os homens apresentem 
comportamento violento 
direcionado a outras pessoas na 
época ou no momento do 
filicídio. 

Um grande abraço em todos. 
Saúde e paz sempre!

Nem tudo está 
perdido!
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O Tribunal de Contas de 
Santa Catarina (TCE/SC) 
avaliará, neste ano, a 
efetividade das políticas e 
das atividades 
desenvolvidas pelos 295 
municípios catarinenses no 
exercício de 2024. O 
levantamento terá como 
foco as áreas da educação, 
da saúde, do planejamento, 
da gestão fiscal, da proteção 
aos cidadãos, do meio 
ambiente e da governança 
em tecnologia da 
informação e resultará na 
criação da edição 2025 de 
um indicador-padrão de 
rede nacional, denominado 
Índice de Efetividade da 
Gestão Municipal (IEGM).  

O acesso aos 
questionários eletrônicos 
será por meio de links 
enviados pelo Sistema de 
Comunicação do TCE/SC 

O conselheiro destaca 
que o levantamento poderá 
subsidiar fiscalizações a 
cargo do Tribunal de 
Contas, servir como 
parâmetro para ações 
governamentais, fornecer 
informações aos cidadãos 
sobre a gestão local, 
produzir estudos sobre 
políticas públicas, além de 
corrigir rumos, reavaliar 
prioridades e consolidar o 
planejamento dos 
municípios. Ele sugere que 

aos responsáveis pelo 
controle interno dos 
Executivos municipais. Em 
ofício encaminhado no dia 
27 de março aos prefeitos, o 
presidente em exercício, 
conselheiro José Nei Ascari, 
salienta que as respostas são 
obrigatórias e ressalta que 
deverão ser preenchidas até 
o dia 7 de maio. 

Outras edições 
No Portal da Corte 

catarinense, é possível ter 
acesso aos dados dos 295 
municípios obtidos nas 
edições anteriores do IEGM 
desde 2015. Eles estão 
publicados na ferramenta 
Farol TCE/SC, disponível 
na página principal, no 
menu do Acesso Rápido, 
localizado na coluna da 
esquerda. Basta clicar nos 
itens Gestão e IEGM. 

O IEGM é uma 
metodologia implementada 
por todos os Tribunais de 
Contas do Brasil, seguindo 

o preenchimento dos 
questionários conte com o 
apoio dos responsáveis 
pelas ações e pelas políticas 
de cada área consultada, 
visando à garantia da 
qualidade das respostas.  

recomendações e decisões 
do Instituto Rui Barbosa, 
para avaliar as políticas e as 
atividades públicas dos 
gestores municipais, de 
modo a orientar a 

Uma nova iniciativa 
parte do gabinete do 
vereador Jean Calza (MDB) 
em busca de melhorias para 
o sinal de telefonia móvel 
em Joaçaba. Assinaturas 
para um abaixo assinado 
estão sendo coletadas para 
serem encaminhadas para 
todas as empresas de 
telefonia móvel que 
possuem antenas na cidade.

Não é novidade que o 
sinal de telefonia móvel é 
ruim ou mesmo inexistente 
em diversos pontos da 
cidade, inclusive em áreas 

Ela apresentou 
inclusive, fotos de um 
recente acidente ocorrido no 

Embora o trabalho de 
alargamento nas estradas do 
interior do município de 
Joaçaba já tenha sido 
executado em algumas vias, 
a vereadora Jaqueline De 
Marco (PP) solicitou, em 
seu pronunciamento em 
sessão de quarta-feira 
(26/03), mais agilidade 
neste serviço. Ela reforçou a 
importância de que a 
prefeitura possa centrar 
esforços nesta ação, 
acelerando o trabalho e 
garantindo mais segurança 
para os veículos que 
trafegam pelas vias.

qualificação dos resultados 
das políticas públicas. É 
composto pela combinação 
das informações coletadas 
nos questionários, de dados 
governamentais e das 

consideradas centrais. Já em 
comunidades do interior a 
dificuldade é ainda maior.

O vereador Jean Calza 
avalia que o abaixo 
assinado poderá ter um 
resultado mais efetivo já 
que, solicitações verbais e 
ofícios já foram feitos 
inúmeras vezes pela Casa 
Legislativa. “Joaçaba se 
configura como uma cidade 
polo na região, sendo 
referência em educação, 
saúde, prestação de serviços 
e até no turismo. A telefonia 
móvel se mostra cada vez 

interior em função da via 
ser muto estreita. Ressaltou 
a importância da atividade 
agrícola para o município e 
o intenso movimento de 
veículos, especialmente 
aqueles de grande porte, que 
circulam diariamente pelas 
estradas.

Monumento Nossa 
Senhora das Graças: embora 
tenha citado a necessidade 
de respeitar o costume do 
povo Cigano que, como 

Pato Roxo: a vereadora 
também cobrou a realização 
de obras para recuperar a 
área onde houve um 
desmoronamento de terra na 
estrada de acesso à Pato 
Roxo.

prestações de contas, 
proporcionando uma visão 
mais completa do 
desempenho dos 
municípios.  

mais importante e 
precisamos de um serviço 
de qualidade e que se 
estenda a todos os pontos da 
cidade”, salienta ele.     

O abaixo assinado está 
disponível em diversos 
pontos comerciais de 
Joaçaba e também na 
própria Câmara de 
Vereadores. Quem tiver 
interesse pode entrar em 
contato com o gabinete do 
vereador Jean Calza pelo 
fone 3527-2909 para 
orientações sobre como 
proceder.    

nômades  migram 
rapidamente de um ponto a 
outro como locais de 
moradia, a vereador pediu 
mais fiscalização por parte 
da prefeitura de Joaçaba 
junto ao local onde está 
instalado o Monumento à 
Nossa Senhora das Graças. 
Costumeiramente o espaço 
é utilizado pelos Ciganos 
porém, nos últimos dias, foi 
observado que eles ocupam 
exatamente o espaço abaixo 
do monumento. Na opinião 
da vereadora, isso pode 
prejudicar a visita de 
pessoas que por ali passam 
e gostam de se aproximar 
do Monumento para 
fazerem suas orações.  

Índice de Efetividade da Gestão Municipal 
é foco do TCE/SC comunica os prefeitos 
dos 295 municípios 

Telefonia móvel: 
Vereador Jean Calza mobiliza comunidade 
com abaixo assinado pela melhoria de sinal

Vereadora Jaqueline pede 
alargamento das estradas 
no interior  
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Na sexta-feira (28), os 
calouros do curso de 
Enfermagem da Unoesc 
Joaçaba participaram de um 
momento marcante: a 
cerimônia de entrega dos 
jalecos. O evento foi 
promovido pelo Centro 
Acadêmico Anna Nery, 
juntamente com a 
coordenação do curso de 
Enfermagem, e reuniu 
professores, pais, calouros e 
veteranos do curso. O ato 
foi realizado no Auditório 
Afonso Dresch, localizado 
no campus 1 da 
Universidade. 

Durante o evento, os 
estudantes entraram guiados 
pela luz de uma lâmpada 
trazida por uma estudante 
que, simbolicamente, 
representou Florence 
Nightingale, considerada a 
dama da Enfermagem e que 
utilizava desta ferramenta 
para iluminar seu caminho. 

— A cerimônia 
representa o início da 
trajetória acadêmica e 
marca o processo do 
cuidado, da 
responsabilidade, da ética, 
referente à simbologia que 
o jaleco representa dentro 
de todas as profissões da 
saúde, especificamente com 
relação à Enfermagem. 

Em seguida, com a ajuda de 
seus familiares, vestiram o 
jaleco que os acompanhará 
nas atividades ao longo dos 
anos da Graduação e que 
além de ser uma vestimenta 
emblemática na prática 
diária, representa o 
compromisso e a 
responsabilidade com a 
profissão que escolheram. 
Por fim, eles colocaram, em 
uma cápsula do tempo, 
cartas para seu eu do futuro 
e que serão abertas no dia 
da formatura. 

Mais de 90 estudantes 
deram início ao curso de 
Enfermagem na Unoesc 
Joaçaba. Ao todo serão três 
novas turmas. 

Desejamos que, guiados 
pela luz que sempre 
acompanhou nossa 
precursora, eles possam 
enfrentar os desafios, 
crescer e amadurecer 
profissionalmente — 
afirmou o coordenador do 
curso, professor William 
Gavasso. 

— Oferecemos uma 
estrutura completa com 
salas de aula e laboratórios 
muito bem equipados, 
hospital e professores 
altamente qualificados. 
Estamos prontos para 
formar profissionais 
competentes e preparados 
para a realidade do mercado 
de trabalho — ressaltou 
William.

Curso de Enfermagem 
realiza cerimônia de 
entrega dos jalecos aos 
ingressantes
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O curso de Medicina da 
Unoesc tem 20 anos de 

Estão abertas as 
inscrições para o Vestibular 
de Medicina da Associação 
Catarinense das Fundações 
Educacionais (Acafe). Na 
Unoesc, estão sendo 
ofertadas 30 vagas. Os 
interessados devem realizar 
a inscrição até o dia 29 de 
abril, no site da Acafe 
(https://acafe.org.br/site/). A 
prova será aplicada no dia 
1º de junho, e o resultado 
será divulgado no dia 18 de 
junho.

história e é conceito 
máximo (5) na avaliação do 
Ministério da Educação 
(MEC). Oferecido no 
campus de Joaçaba, tem 
duração de seis anos e conta 
com infraestrutura completa 
para a realização de aulas 
práticas e teóricas, hospital 
próprio (Hospital Universi-
tário Santa Terezinha – 
HUST), Ambulatório Uni-
versitário (AMU), laborató-
rios de anatomia, histologia, 
fisiologia e farmacologia, 
bioquímica, microbiologia e 
parasitologia, imunologia, 

biologia celular e 
molecular, genética, 
embriologia, patologia, 
técnica cirúrgica, 
habilidades e simulação 
realística.

Entre os diferenciais 
oferecidos pelo curso estão 
professores com titulação 
de mestres e doutores, o 
contato com os diferentes 
níveis de atendimento à 
saúde, a possibilidade de 
intercâmbio e atividades 
complementares fora da 
sala de aula em contato com 
a comunidade. 

Estão abertas as inscrições para o 
Vestibular de Medicina da Acafe

Até o dia 21 de abril, a Biblioteca da 
Unoesc Joaçaba, no campus 1, sediará uma 
exposição de trabalhos produzidos pela 
Associação das Mulheres Artesãs de 
Zortéa (AMAZ). A iniciativa é viabilizada 
pelo setor de Cultura da Universidade, o 

“Cultiva”.
A mostra conta com artesanatos diver-

sos, como peças confeccionadas em crochê 
e tricô, sabonetes, chaveiros e amigurumis. 
A visitação, no primeiro andar do prédio, é 
aberta ao público e pode ser realizada de 

A Biblioteca e os espaços da Unoesc 
Joaçaba têm sido palco constante para que 
artistas possam expressar sua arte. Os 
interessados em integrar o calendário de 

segunda a sexta-feira, das 7h30 às 11h30, 
das 13h às 17h e das 18h às 22h.

exposições podem entrar em contato com 
o setor de Cultura, pelo telefone (49) 
3551-2162. As novidades também podem 
ser acompanhadas pelas redes sociais, no 
Instagram @cultura.unoesc e 
@bibliotecaunoesc.

Biblioteca da Unoesc Joaçaba recebe exposição da 
Associação das Mulheres Artesãs de Zortéa
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E olha que interessante saber sobre as 
características de algumas delas. Os Millennials 
também conhecidos como nativos digitais, são os 
primeiros a adotar redes sociais e a usar internet 
como uma ferramenta crucial em suas vidas. Nessa 
Geração são mais exigentes em relação às funções 
que desempenham e tem menos receio de largar 
um emprego para fazer algo um emprego para 
fazer algo que realmente ofereça satisfação 
profissional e pessoal. 

E, assim convivemos com cinco Gerações 
diferentes e, por isso enfrentamos tantos conflitos 
nas nossas relações interpessoais, seja no ambiente 
de casa, com a família, amigos, seja no ambiente 
profissional. É preciso dessa forma entender em 
qual nós nos identificamos e, assim compreender 
as características de cada uma delas. 

Cada geração possui características únicas que 
estão diretamente ligadas ao seu comportamento, 
costumes e valores. 

E na Feira GERA será possível compreender 
diferenças geracionais dando ênfase em promover 
uma cultura que valoriza a diversidade, 
aproveitando dessa forma o máximo de 
habilidades criativas e capacidades de cada 
geração, maximizando o potencial e a contribuição 
de cada ser humano. 

Mais adiante falaremos da Feira. Aguardem! 

E a Geração Z já nasceu conectada e está 
acostumada a ter um smartphone o tempo todo em 
sua companhia. E realmente o preconceito de 
idade existe quando a “idade” é usada para 
categorizar indivíduos e criar divisões sociais, 
como a consequente injustiça, danos e falta de 
solidariedade entre gerações. Esse preconceito de 
idade é altamente prejudicial para a nossa saúde e 
bem-estar e impõe um custo pesado às sociedades. 

Aconteceu no dia 31 de março nas 
dependências do Centro Empresarial da ACIOC 
houve o lançamento da Feira GERA 2025 com a 
presença de toda a Imprensa e, que vai acontecer 
nos dias 22,23,24 de Maio com horário das 14h até 
21h e, tem como novidade a gratuidade da entrada 
para todos. 

Porém para as Arenas de Conhecimento com 
Palestras tem os pacotes para comprar. E neste ano 
o Tema é justamente “Conectando Gerações”. O 
que dizer desse Tema? Realmente desafiador pois 
a definição de tudo isso se baseia num grupo de 
pessoas nascidas em uma mesma época, 
influenciados por um contexto histórico. Então na 
GERA esse assunto vai gerar impacto à sociedade 
no que diz respeito à evolução. 

Teremos a oportunidade de conhecer de fato de 
lembrar dos Baby Boomers nascidos entre 1946 3 
1964, a Geração X nascidos entre 1965 e 1980, a 
Geração Y ou Millennials nascidos entre 1981 e 
1996, Geração Z nascidos entre 1997 e 2010, 
Geração Alfa nascidos a partir de 2010 e 
finalmente a Geração Beta para alguns, esta 
Geração nasce a partir de 2020 e para outros, 
2025. 

E, desta forma o aumento da presença de 
trabalhadores mais jovens tem se destacada uma 
questão relevante para as companhias, ressaltando 
as diferenças entre várias idades no convívio 
diário. E cada grupo de pessoas possui suas 
próprias perspectivas e abordagens em relação ao 
serviço, podendo resultar em dificuldades de 
colaboração e até mesmo em um menor nível de 
engajamento. 

Nossa feira GERA trará de fatos assuntos 
pertinentes a tudo que se relaciona a esses grupos 
nesse mundo completamente tecnológico e, como 
podemos interagir para vivermos melhores. 

Bom final de semana. Cuide de si e de todos. 
Beba com moderação. Abraços de GigiMaltez.

Por	Gigi	Maltez	-	(gigimaltezcosta@gmail.com)

Conectando 
gerações!

O governador Jorginho 
Mello assinou nesta terça-
feira, 1º de abril, a abertura 
do primeiro edital de 
inscrições para o Programa 
CNH Emprego na Pista. A 
iniciativa do Estado, 
coordenada pelo Detran-SC, 
é voltada à empregabilidade 
e vai ofertar até 30 mil 
Carteiras de Habilitação, 
gratuitamente, para as 
categorias A (moto), B 
(carro), D (caminhão e 
ônibus), e E (carreta). Além 
disso, também terá vagas 
para a inclusão de Exercício 
de Atividade Remunerada 
(EAR) na CNH e mudança 
ou adição de categoria.

Também participaram da 
assinatura o presidente do 
Detran/SC, Ricardo Miranda 
Aversa, o secretário de Esta-
do da Casa Civil, Kennedy 
Nunes, e autoridades pre-
sentes como o representante 
do SEST/SENAT e Federa-

ção das Empresas de Trans-
porte de Carga do Estado de 
Santa Catarina (Fetrancesc), 
Maurus Fiedler.

“É um Programa que nós 
vamos dar 30 mil carteiras 
de motorista gratuitamente a 
entregador de pizza, a 
motoboy de forma geral, 
para mudança de categoria 
da CNH. Com o programa 
ele vai ter um emprego 
melhor, vai poder conduzir 
um caminhão com carga 
perecível ou perigosa, por 
exemplo. Enfim, nós vamos 
dar essa oportunidade. É o 
primeiro edital e vamos 
lançar os outros conforme a 
parceria que tivermos nos 
municípios com os Centros 
de Formação de Condutores, 
médicos, psicólogos. As 
taxas vão ser pagas pelo 
Estado com a colaboração do 
time de Credenciados do 
Detran/SC, que aderirem ao 
Programa. Vamos aumentar 

“O Programa CNH 
Emprego na Pista faz parte 
do plano de governo do 
governador Jorginho Mello, 
e ele tem uma característica 
ímpar, sem igual em nenhum 
outro estado do Brasil, 
porque ele visa não apenas 
atender a questão social, mas 
também a geração de 
emprego e renda por meio da 
CNH. E é com muita alegria 
que o Detran anuncia a 
abertura das inscrições para 
as primeiras vagas que estão 
sendo disponibilizadas. Esse 
é o primeiro edital de 
inscrição de outros que virão 
na sequência, e as inscrições 
estão disponíveis no site do 
programa. Lembro ainda que 

o número de pessoas 
habilitadas, transformando a 
CNH em uma carteira de 
trabalho para dar emprego e 
renda melhor para a nossa 
população”, pontua o 
governador Jorginho Mello.

Primeiro edital

as inscrições estarão abertas 
por um período de 30 dias e 
a distribuição das vagas será 
por sorteio ao término desse 
prazo. E mais um aviso 
importante, o Programa é 
totalmente gratuito”, explica 
o presidente do Detran/SC, 
Ricardo Miranda Aversa.

Esse é o primeiro edital 
de vários que serão lançados 
ao longo deste ano e de 
2026, oferecendo vagas nos 
municípios onde houver a 
adesão de Centros de 
Formação de Condutores, 
médicos e psicólogos, que 
serão os grandes parceiros 
do Programa CNH Emprego 
na Pista, assim como a ENA 
– Escola de Governo.

Neste primeiro edital 
serão 670 vagas nos 
municípios de Florianópolis, 
São José, Lages e Dionísio 
Cerqueira.

Jorginho Mello autoriza abertura do primeiro 
edital de inscrições para o Programa CNH 
Emprego na Pista
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A sessão de terça-feira 
(1º) da Alesc teve crítica à 
proposta do Executivo de 
Santa Catarina de assumir a 
BR-282, bem como a 
defesa de projetos de leis 
para fortalecer as políticas 
públicas de combate ao 
câncer de mama e de colo 
de útero.

O deputado lembrou que 
muitas das obras do 
Programa Estrada Boa são 
executadas com recursos do 
BNDES e que a União 
investiu mais de R$ 2 bi nas 
rodovias federais de Santa 
Catarina em 2023 e 2024.

“As obras tanto federais 
quanto estaduais acontecem 
por recursos financeiros do 
governo federal”, insistiu o 
ex-prefeito de Pinhalzinho.

Por outro lado, a 
deputada Paulinha 
(Podemos) leu na tribuna 
uma carta-manifesto da 
Associação Brasileira de 
Portadores de Câncer 
(Amucc) e pediu apoio para 
quatro projetos de lei 
protocolados na Casa com o 
objetivo de fortalecer as 
políticas públicas contra o 
câncer de mama e de colo 
de útero.

“Quatro projetos foram 
protocolados hoje a pedido 
da Amucc, uma associação 
que tem um trabalho 
fabuloso, recebam esses 
projetos com um olhar 
sensível”, pediu Paulinha.

Napoleão Bernardes 
(PSD) também apoiou a 
luta das mulheres contra o 
câncer e celebrou a decisão 
da Agência Nacional de 

“O governador fez um 
vídeo que parece história de 
1º de abril, dizendo que a 
BR-282 deveria ser 
entregue para o estado 
cuidar. O estado não dá 
conta das rodovias 
estaduais, temos uma série 
de rodovias que ainda não 
têm pavimentação, que 
usam cascalho e em alguns 
lugares as prefeituras 
espalham britas”, disparou 
Fabiano da Luz (PT).

Os projetos objetivam a 
criação de campanha de 
conscientização para a 
importância dos exames 
preventivos; proporcionar 
garantia de acesso aos 
exames e ao tratamento; 
ofertar apoio psicológico às 
mulheres com câncer; 
incentivar a formação de 
profissionais de saúde para 
o atendimento humanizado; 
incentivo à pesquisa; a 
criação de espaços de 
escuta; e do Observatório 
do Câncer.

Restrição à cidadania 
italiana

Também decidiram que 
a Floram deve suspender 
licenças até que se tenha 
um equipamento adequado 
para tratamento de esgoto 
na região; pediram urgência 
na contratação de equipes 
de fiscalização ambiental e 

Dr Vicente Caropreso 
deplorou a decisão da Itália 
de restringir a concessão de 
passaporte italiano para os 
descendentes dos 
imigrantes da Itália que 
vieram para o Novo Mundo 
em busca de oportunidades.

“O melhor investimento 
em relação ao futuro é o 
incentivo ao importante 
hábito da leitura. Quem lê 
tem mais probabilidade de 
concluir o ensino superior e 
terá mais e melhores 
oportunidades na vida 
profissional”, garantiu 
Napoleão.

“Um prego no caixão a 
questão do decreto do 
Ministério das Relações 
Exteriores da Itália 
restringindo a concessão de 
cidadania apenas para os 
filhos e netos de italianos. 
Venho aqui protestar contra 
isso, não podemos aceitar 
isso passivamente”, 
discursou Caropreso, 
acrescentando que o clima 
entre os descendentes é de 
consternação.

Audiência pública sobre a 
Lagoa da Conceição

Marquito (Psol) relatou 
na tribuna os 
encaminhamentos da 
audiência pública que tratou 
da poluição da Bacia da 
Lagoa da Conceição. De 
acordo com o representante 
de Florianópolis, os 
participantes decidiram pela 
retirada do equipamento 
provisório de lançamento 
de efluentes localizado nas 
dunas.

Saúde (ANS) de estender a 
rotina de exames 
preventivos para as 
mulheres a partir dos 40 
anos.

“A ANS abriu uma 
consulta que buscava 
limitar as mamografias para 
as mulheres com menos de 
50 anos, agora essa ideia 
caiu por terra e está 
garantida a mamografia de 
rastreamento a partir de 40 
anos”, comemorou 
Napoleão, que pediu a 
extensão da medida 
também para o Sistema 
Único de Saúde (SUS).

Jeferson Cardozo
Com a licença de 30 

dias do deputado Oscar 
Gutz (PL) tomou posse na 
Assembleia Legislativa o 
vereador de Jaraguá do Sul, 
Jeferson Cardozo (PL). O 
agora deputado agradeceu a 
família, os amigos e citou o 
apoio dos Centros de 
Formação de Condutores e 
da Polícia Penal.

“Estamos levando as 
demandas da Polícia Penal 
até o governador do estado, 
que tem feito muito por nós, 
deu aumento de 21,5% 
parcelado em três vezes”, 
citou Cardozo, destacando 
ainda o apoio recebido dos 
remanescentes do concurso 
público de 2019 para o 
Departamento de 
Administração Penal 
(DEAP).

Ana Campagnolo fez a 
defesa do deputado Ivan 
Naatz (PL), acusado pela 
deputada Paulinha de 
praticar violência política 
contra a parlamentar. 
Segundo Ana, Paulinha 
acusou Ivan de ser 
manipulador; de precisar de 
ajuda psicológica; e de ter 
impulsos violentos.

Julio Garcia (PSD), 
presidente da Casa, Nilso 
Berlanda (PL), Ana 
Campagnolo (PL), Dr 
Vicente Caropreso (PSDB), 
Alex Brasil (PL), Paulinha, 
Sargento Lima (PL), 
Lunelli (MDB), Junior 
Cardoso (PRD) e Napoleão 
Bernardes desejaram 
sucesso e um mandato 
profícuo ao representante 
de Jaraguá do Sul, que 
agora conta com uma 
bancada de três deputados.

Violência política de 
gênero

Cardozo prometeu 
exercer o cargo com 
honradez, caráter e “lutar 
por aqueles que mais 
precisam”.

Violência doméstica

Segundo a Agência, 
entre 2023 e 2024 a 
Ouvidoria recebeu 211 
pedidos de informações e 
denúncias sobre o assunto e 
que a ANTT acompanha o 
cumprimento da legislação 
vigente. No caso de Santa 
Catarina, foram realizadas 
mais de 32 mil fiscalizações 
sobre transporte 
interestadual, com cerca de 
3,2 mil autos de infração.

de ligações irregulares; 
além de visita in loco em 
vários pontos junto com 
instituições e lideranças 
comunitárias.

Resposta da ANTT
Mário Motta (PSD) 

noticiou a resposta que 
recebeu da Agência 
Nacional de Transportes 
Terrestres (ANTT) sobre o 
direito dos idosos a dois 
assentos gratuitos por 
viagem, bem como do 
desconto mínimo de 50% 
no preço da passagem.

Paulinha lamentou os 
números da violência 
doméstica e informou que 
em 2024 foram registrados 
96.481 casos de violência 
contra a mulher em Santa 
Catarina, uma média de 11 
mulheres agredidas por 
hora.

A ex-prefeita de 
Bombinhas criticou o 
“discurso divorciado da 
realidade” que deseja 
segregar as mulheres em 
esquerdistas, direitistas, 
feministas e não feministas.

“Mulheres de direita 
apanham e são mortas, 
mulheres de todas as classes 
sociais”, alertou Paulinha.

Ana Campagnolo 
também lamentou a 
violência doméstica, mas 
diferenciou a violência 
doméstica da violência 
política de gênero.

“Tem muita balela nessa 

Sargento Lima (PL) 
criticou duramente o 
governo do Ceará pela falta 
de internet em cidade do 
interior daquele estado por 
causa da ação de criminosos 
faccionados.

Napoleão Bernardes 
destacou a passagem, no 
próximo 18 de abril, do Dia 
Nacional do Livro Infantil e 
ressaltou a importância da 
leitura para a formação 
intelectual e social de 
crianças e adolescentes.

“Uma facção criminosa 
determina que naquela 
cidade não terá internet, 
derruba as torres, ninguém 
tem internet na cidade, isso 
é ausência de estado, da 
justiça, de tudo”, lamentou 
Lima, que comparou o 
tratamento dado pela 
polícia e pela Justiça aos 
faccionados, com o 
tratamento dado às pessoas 
que participaram dos atos 
de 8 de janeiro de 2023.

Dia Nacional do Livro 
Infantil

Tiago Zilli (MDB) 
agradeceu o apoio dos 
colegas para assumir o 
comando da Bancada do 
Sul, composta por sete 
deputados.

A deputada ainda 
defendeu a extinção da 
"Bancada da Mulher" e 
informou o protocolo de 
projeto de resolução com 
este objetivo.

“Hoje estou assumindo 
a coordenação, o Sul tem 
demandas e tem prestado 
grandes serviços ao estado, 
são 45 municípios e mais de 
1,1 milhão habitantes. O 
Sul precisa de muito 
investimento”, afirmou 
Zilli, que citou as 
prioridades: conclusão da 
SC-437; do contorno de 
Cocal do Sul; duplicação de 
Içara a Criciúma; 
pavimentação de Jacinto 
Machado a Praia Grande; 
Serra do Faxinal e 
Interpraias.

Contra o terrorismo

Bancada do Sul

Ana criticou a Lei 
Federal nº 14.192, que veda 
a ação ou a omissão com a 
finalidade de impedir ou 
restringir os direitos 
políticos da mulher. 
Afirmou que o texto é 
amplo e genérico e que dá 
mais peso à palavra da 
mulher contra a do homem, 
situação que vulnerabiliza 
os homens, no caso o 
deputado Ivan Naatz.

Denunciado na ONU

“Um vereador de 
Florianópolis teria sido 
denunciado na ONU porque 
teria apresentado um 
projeto de lei que teria 
atacado os direitos 
humanos, tratados 
internacionais e direitos 
garantidos na Constituição 
Federal. O projeto proíbe a 
participação e a exposição 
de crianças e adolescentes 
nas paradas gays”, revelou 
o deputado.

Marcos da Rosa (União) 
ironizou a denúncia contra 
um vereador de 
Florianópolis protocolada 
na Organização das Nações 
Unidas (ONU).

Momento de repúdio

conversa de violência física 
e política, são dois assuntos 
completamente diferentes”, 
sustentou Ana, que criticou 
a denúncia contra um 
vereador de Joinville por 
violência política de gênero.

“O que me pauta na vida 
pública é a verdade, odeio a 
mentira, é a língua do 
demônio, é o que separa e 
desune. Relato minha 
insatisfação ao ler um 
depoimento que o deputado 
Lucas Neves fez em uma 
postagem sobre a caça do 
javali. Sou a favor da caça 
do javali e contra a caça de 
outros animais proibidos 
por lei”, esclareceu 
Marcius.

O deputado anunciou o 
protocolo de denúncia na 
Comissão de Ética para 
apurar o caso.
Por Vitor Santos - Agência 
AL

Marcius Machado (PL) 
criticou o colega Lucas 
Neves (Podemos) alegando 
que ele teria incentivado a 
interpretação errônea sobre 
o posicionamento de 
Machado referente à caça 
aos javalis.

Nem todos concordam em transferir 
a gestão da BR-282 para o Estado
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A Associação Joaçaben-
se Voleibol (AJOV) partici-
pou, no fim de semana, em 
São Joao Batista, da “5ª Co-
pa Santa Catarina de Volei-
bol”. A competição foi pro-
movida peça Fundação Ba-
tistense de Esportes (Fube), 
em parceria com a Federa-
ção Catarinense de Voleibol 
(FCV).

Composta por três técni-
cos e 42 atletas, a delegação 
da AJOV conquistou três 
medalhas: prata para o Sub-
13 na categoria Prata; prata 
para o Sub-15 na Série Ou-
ro; e bronze para o Sub-17 
na Série Prata. Resultados 
importantes, visando a pre-
paração das equipes para as 
competições da temporada.

“Marcamos presença na 
competição em São João 
Batista, de 28 a 30 de mar-
ço, com o intuito de partici-

pação e de motivação para 
as atletas, que estão no iní-
cio dos trabalhos do ano. 
Conquistamos excelentes 
resultados, que nos dão a 
certeza de que teremos mui-
tas coisas boas pela frente”, 
enaltece o professor César 
Junqueira, técnico do Sub-
13.

Mayelle Hall / 
Comunicação AJOV

“Foi um ótimo ponto de 
partida para identificarmos 
o que podemos melhorar e 
onde precisamos reforçar, 
sempre com foco em garan-
tir bons jogos nos próximos 
campeonatos. O Sub-17 foi 
totalmente reformulado e, 
na primeira competição do 
ano, já trouxe medalha para 
casa. O sentimento é de 
orgulho”, ressalta o profes-
sor Fabrício Santana, técni-
co do Sub-17.

Equipes da AJOV se destacam na 5ª 
Copa Santa Catarina de Voleibol

VEM AÍ

PORTALCIDADELA

O Núcleo da Mulher Empresária 
da ACIOC promoverá no dia 5 de 
abril o 2º Chá, Moda e Conversa, um 
evento que promete inspiração, 
conexão e momentos especiais. Será 
no Clube 10 de Maio (sede 
campestre), com recepção a partir 
das 15h30 e início da programação 
às 16h. O investimento para 
participação é de R$ 80,00, e as 
vagas são limitadas.

A programação contará com uma 
conversa com a cirurgiã plástica Dra. 
Marina Hoerlle, abordando o tema 
"Como você tem se enxergado? A 
importância da autoimagem". Além 

As interessadas devem garantir 
presença realizando o pagamento via 
Pix (49 98437-9364) e enviando o 
comprovante para o contato (49) 
99196-3086, informando também o 
nome completo do participante.

A iniciativa conta com o apoio da 
Facisc, Cemeq, Empreender e 
Sebrae.

da palestra, a tarde incluirá um chá 
assinado pela Dona Farinha, sorteio 
de brindes, mimos encantadores, 
uma plataforma 360° para registrar 
momentos inesquecíveis, espelho de 
camarim e uma feirinha especial.

O prefeito Vilson Sartori tem um abacaxi para 
descascar com a unha neste quarto mês de sua 
gestão. Até o fechamento desta edição as tratativas 
com famílias e membros da Associação de Pais e 
Professores (APP) para discutir a decisão da 
Secretaria de Educação de transferir o pré-escolar da 
Escola de Educação Básica Julieta Lentz Puerta para 
o Núcleo Pedagógico Rural de Joaçaba 
(NUPERAJO), localizado na estrada de acesso à 
comunidade de Linha Abatti, ainda não havia 
acabado.

A medida surpreendeu os pais, que alegam que a 
decisão foi tomada de forma unilateral e repentina, 
uma vez que a mudança está prevista para o dia 14 
de abril.

2º Chá, Moda e Conversa promete 
tarde especial para mulheres 
empresárias

Abacaxi do Prefeito 
de Joaçaba

Pré-escolar:
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Durante sua apresentação, o Delegado-
Geral destacou o impacto positivo das novas 
tecnologias na eficiência investigativa da PCSC, 
abordando temas como governança corporativa, 
gestão de resultados e qualidade. Entre os 
avanços apresentados, o Inquérito Policial 
Digital (IP Digital) se destacou como uma 
ferramenta inovadora, que moderniza e agiliza a 
condução das investigações criminais.

A digitalização dos inquéritos também 
permite a automatização de processos, a 
geração automática de documentos e a 
padronização dos procedimentos, eliminando 
tarefas repetitivas e reduzindo erros. Outro 
diferencial é a integração do sistema com outras 
plataformas de segurança pública estaduais, 
facilitando o compartilhamento de informações 
e fortalecendo a colaboração entre instituições.

Modernização e agilidade nas investigações

Reconhecimento e integração com o 
Judiciário

Ao final da palestra, o Delegado-Geral 
recebeu reconhecimento do presidente do 
Tribunal de Justiça do Rio Grande do Sul e 
vice-presidente do Consepre, Alberto Delgado 
Neto, que ressaltou a importância da parceria 
entre a Polícia Judiciária e o Poder Judiciário. 
“O delegado Ulisses é a evidência concreta do 
alto nível de desenvolvimento de Santa 
Catarina, que se destaca nacionalmente. Essa 
integração entre as instituições é fundamental 
para avançarmos ainda mais”, afirmou o 
magistrado.

Nesta sexta-feira (28/03), o Delegado-Geral 
da Polícia Civil de Santa Catarina (PCSC), 
Ulisses Gabriel, ministrou uma palestra no XV 
Encontro do Conselho dos Presidentes de 
Tribunais de Justiça do Brasil. O evento, 
realizado na sede do Tribunal de Justiça de 
Santa Catarina (TJSC), em Florianópolis, 
acontece entre os dias 26 e 29 de março de 
2025.

Outras inovações tecnológicas
Além do IP Digital, o Delegado-Geral 

apresentou o Sistema Único de Denúncias 
(SUD), que centraliza todas as denúncias em 
um banco de dados único, agilizando o 
tratamento das informações. Desde sua 
implantação em agosto de 2023, o SUD já 
registrou 92.593 denúncias.

O IP Digital foi desenvolvido pela PCSC, 
por meio da Gerência de Tecnologia da 
Informação (GETIN), em parceria com o TJSC, 
sem custos adicionais ao estado. O sistema 
elimina a necessidade de documentos físicos, 
promovendo economia de recursos e 
otimizando a comunicação entre os órgãos 
estatais. “Trata-se de um sistema desenvolvido 
por policiais civis para policiais civis, 
compreendendo as necessidades do Poder 
Judiciário”, destacou Ulisses Gabriel.

Outra novidade destacada foi a oitiva 
protegida, um sistema que permite o 
depoimento de vítimas e testemunhas com 
distorção de imagem e voz, garantindo maior 
segurança para os envolvidos e dificultando a 
identificação por suspeitos.

Com a implantação dessas inovações, a 
PCSC busca ainda mais a excelência da 
investigação criminal, oferecendo um 
atendimento mais eficiente e seguro à população 
e fortalecendo a inteligência policial 
institucional.

Um trabalho interagên-
cias entre a Polícia Militar 
de Santa Catarina (PMSC) e 
a Polícia Federal (PF) 
resultou na apreensão de 
16,5 kg de cocaína escondi-
dos no motor de refrigera-
ção de um contêiner tipo 
reefer no Porto de Parana-
guá, no Paraná. A droga 
seria embarcada em um 
navio com destino ao Porto 
de Antuérpia, na Bélgica.

A ação foi deflagrada na 
madrugada desta quarta-

Na tarde de segunda-
feira, 31, a Polícia Militar 
de Santa Catarina (PMSC), 
por meio do 2º Batalhão de 
Polícia Militar de Fronteira 
(BPM/Fron), prendeu um 
homem de 25 anos por 
tráfico de drogas em 
Chapecó.

Diante da atitude, foi 
realizada a abordagem, e, 
durante a busca pessoal, 
nada de ilícito foi 
encontrado. No entanto, ao 
inspecionarem o conteúdo 
da caixa, os policiais 

Durante rondas pela rua 
Graúna, a guarnição avistou 
um homem carregando uma 
caixa. Ao perceber a 
aproximação da viatura, ele 
soltou rapidamente o objeto 
e tentou se afastar, o que 
despertou suspeitas nos 
policiais.

Questionado, o homem 
informou que uma mulher, 
em um veículo, havia lhe 
entregue a caixa e pedido 
que a entregasse a um 
homem em outro carro, 
sendo pago R$ 150,00 pelo 
serviço. O suspeito foi 

localizaram cerca de 3,49 
kg de maconha.

conduzido à Central de 
Plantão Policial, juntamente 
com o entorpecente 
apreendido, para os 
procedimentos legais.
Fonte: 4ºCRPM/2ºBPM – 
2º Batalhão de Polícia 
Militar - Chapecó - Por 
Cabo Dayse Mara 
Mascarello

As investigações 

feira, 2, após troca de 
informações entre as 
unidades do Batalhão de 
Polícia de Choque 
(BPChoque) e do Batalhão 
de Operações Policiais 
Especiais (Bope) da PMSC 
e o Núcleo Especial de 
Polícia Marítima (NEPOM) 
da PF. As equipes 
realizaram vistorias nos 
contêineres armazenados no 
pátio do porto, onde 
localizaram o entorpecente.

Fonte: CPMAE/BPChoque 
- Batalhão de Polícia de 
Choque - Florianópolis - 
Por Capitão Daniel 
Giachin Weirich Duering 
em 02/04/2025 

seguem para identificar os 
responsáveis pela carga 
ilícita e sua rota de 
transporte. A operação 
demonstra a integração 
entre as forças de segurança 
no combate ao tráfico de 
drogas e na preservação da 
ordem pública.

O evento contará com duas categorias: civis 
e militares, com percursos de 5 e 10 km, para 
militares fardados com coturno de 5 km e uma 
caminhada de 3 km. A largada geral está 
prevista para as 7h30 da manhã na avenida 
Beira-Mar Norte, com concentração na praça do 
Sesquicentenário da Polícia Militar.

Em celebração aos 190 anos de história, a 
Polícia Militar de Santa Catarina (PMSC) 
informa que estão abertas as inscrições para a 
tradicional corrida rústica. A corrida será 
realizada no dia 25 de maio, em Florianópolis, e 
faz parte de uma série de eventos festivos em 
homenagem ao aniversário da corporação.

Ao término, haverá premiação para os 
primeiros colocados com entrega de troféus, 
além de medalhas de participação para todos 
que concluírem a prova. Em 2024, a corrida 
contou com a participação de mais de mil 
corredores, entre civis, militares e pessoas com 
deficiência.

Na terça-feira (01/04), a Polícia Civil de 
Santa Catarina, por meio da Delegacia de 
Homicídios (DH/DIC) de Palhoça, deflagrou a 
terceira fase de uma operação policial para o 
cumprimento de mandados de busca e 
apreensão, representados pela autoridade 
policial, em investigação relacionada ao 
homicídio doloso cometido por disparos de 
arma de fogo ocorrido em 08 de março de 2024, 
na localidade da Guarda do Cubatão, em 
Palhoça.

As investigações continuam em andamento, 
e até o momento, foi identificado o mandante do 
crime, o qual já se encontra preso e responde 
por outros homicídios ocorridos em Palhoça. A 
motivação do homicídio está diretamente 
vinculada à aplicação de penalidades impostas 
por facção criminosa, bem como à disputa pelo 
controle territorial relacionado ao tráfico de 
drogas na região.

Destaca-se que o sucesso dessa operação é 
fruto do trabalho investigativo contínuo e 
detalhado realizado pela Polícia Civil, que, ao 
longo do processo, cumpriu diversas medidas 
cautelares e realizou análises de dados 
essenciais para o avanço das apurações.

A corrida conta com o apoio e organização 
da Associação de Corredores de Rua de São 
José e Grande Florianópolis (ACORSJ). As 
inscrições podem ser feitas pelo site 
https://inscricoes.focoradical.com.br/prova/203
7-corrida-policia-militar---190-anos até o dia 13 
de maio.

Durante a operação, além da apreensão de 
aparelhos celulares e documentos relevantes à 
investigação, substâncias entorpecentes e 
produtos de comercialização ilícita foram 
encontrados em posse de um dos alvos. Como 
resultado, foi lavrado auto de prisão em 
flagrante pelos crimes de tráfico de drogas e 
contrabando.

Cocaína escondida em contêiner 
é apreendida antes de embarque 
para a Europa

Homem é preso após tentar 
abandonar drogas em Chapecó

Inscrições para 
a tradicional 
corrida rústica 
da Polícia Militar

Polícia Civil deflagra 
3ª fase da operação 
relacionada a homi-
cídio em Palhoça

Delegado-geral da 
PCSC destaca avanços 
tecnológicos na 
investigação policial 
durante encontro 
de magistrados
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imposto mínimo que 
chegaria a 10% para rendas 
acima de R$ 1,2 milhão. “A 
análise de bem-estar sugere 
que a reforma, ao beneficiar 
os contribuintes 
pertencentes a grupos de 
mais baixa renda, pode gerar 
um aumento de 3,8% no 
bem-estar agregado da 
sociedade”, informam os 
autores do estudo.

Os autores alertam, 
porém, que a análise dos 
impactos é limitada: pelas 
incertezas relacionadas ao 
comportamento dos agentes 
econômicos com as novas 
regras; pela ausência de 
informações por tributo e 
tipo de contribuinte; além de 
outros dados fiscais 
atualizados.

PRESIDENTE DA 
CÂMARA, HUGO 
MOTTA, ENTENDE QUE 
É JUSTA A PROPOSTA 
(Agência Câmara de 
Notícias) – O presidente da 
Câmara dos Deputados, 
Hugo Motta (Republicanos-
PB), afirmou que a proposta 
que isenta de Imposto de 
Renda quem ganha até R$ 5 
mil (PL-1.087/2025) é uma 
medida justa para quem 
mais precisa. Segundo ele, o 
benefício proposto pelo 
governo corrige uma 
injustiça tributária.

Motta ressaltou, no 
entanto, que não é possível 
fazer justiça social no País 
sem responsabilidade fiscal 
e defendeu que o Congresso 
se esforce para melhorar a 
proposta.

O presidente da Câmara 
discursou na solenidade do 
Palácio do Planalto, em que 
o projeto foi apresentado. O 
presidente da República, 
Luiz Inácio Lula da Silva, e 
o presidente do Senado, 
Davi Alcolumbre (União-
AP), além de ministros e 
líderes partidários também 
participaram do evento.

Os consultores calculam 
em R$ 26,2 bilhões a perda 
de arrecadação com a 
isenção e difere do estudo 
da Unafisco. Ela seria 
compensada com o imposto 
mínimo, que renderia R$ 
32,6 bilhões. As contas do 
governo eram de R$ 25,84 
bilhões e de R$ 34,12 
bilhões, respectivamente. 
Para os consultores, a 
diferença é importante 
porque existem perdas não 
estimadas com um 
dispositivo do projeto que 
limita a incidência do 
imposto mínimo de sócios 
em razão da tributação 
incidente sobre os lucros das 
empresas.

O presidente Lula disse 
que o projeto é neutro, ou 
seja, não aumenta as 
despesas públicas. “Estamos 
falando que 141 mil pessoas 
que ganham acima de R$ 
600 mil, acima de R$ 1 
milhão por ano, vão 
contribuir para que 10 
milhões de pessoas não 
paguem Imposto de Renda. 
É simples assim”, disse.

No seu discurso, Hugo 
Motta também reafirmou a 
importância de discutir a 
eficiência da máquina 
pública para garantir um 
serviço público de 
qualidade. Ele ressaltou que 
é importante o governo ter 
estabilidade econômica para 
alcançar progresso e 
prosperidade.

A proposta do governo é 
compensar a isenção para 
quem ganha menos – que 
deve custar R$ 25,8 bilhões 
por ano – taxando mais 
quem ganha acima de R$ 
600 mil por ano. Segundo o 
Ministério da Fazenda, a 
medida atingirá 0,13% dos 
contribuintes, que hoje 
pagam, em média, apenas 
2,54% de Imposto de Renda. 
Essa é a alíquota efetiva, ou 
seja, após as deduções 
legais.

MOTTA DESTACA 
PRIORIDADE NA 
TRAMITAÇÃO – Motta 
adiantou que a proposta terá 
prioridade na Câmara. “O 
Senado e a Câmara, andarão 
juntos em todos os 
momentos daqui por diante, 
porque isso é muito 
importante para a relação 
política."

"Nós vamos procurar ter 
total sinergia, vai ser bom 
para o Brasil, bom para a 
relação com o governo, bom 
para a relação com a 
sociedade, com o setor 
produtivo”, acrescentou o 
presidente da Câmara.

A ideia da proposta é 
adotar alíquotas mínimas a 
partir de R$ 600 mil por 
ano, chegando ao mínimo de 
10% para quem ganha mais 
de R$ 1,2 milhão por ano.

SIMULAÇÃO – Pelas 
simulações do governo, um 
sócio de empresa que recebe 
R$ 985 mil por ano e tem 
uma alíquota efetiva de 
2,7% passará a pagar mais 
3,72%, porque sua alíquota 
mínima será de 6,42%.

Motta disse que o 
Congresso pode aperfeiçoar 
o texto do governo. “Talvez 
fazer algo mais abrangente 
para o País e entregarmos 
uma proposta que atenda 
principalmente as pessoas 
que mais precisam.”

Já a professora que ganha 
o piso de R$ 4.867,77 vai 
deixar de pagar R$ 305,40 
por mês, ou seja, R$ 
3.970,18 em um ano. O 
projeto ainda beneficia 
quem ganha entre R$ 5 mil e 
R$ 7 mil com descontos 
menores.

O governo também 
informou que haverá 
elevação da isenção para R$ 
3.036, ou dois salários 
mínimos, ainda neste ano.

Para o cálculo das rendas 
mais altas, serão usados to-
dos os rendimentos, inclu-
sive lucros e dividendos. 
Mas a tributação da pessoa 
física mais a da empresa não 
poderá superar 34% para 
empresas não financeiras ou 
45%, no caso das financei-
ras. Os que recebem divi-
dendos no exterior pagarão 
o mínimo de 10%.

COMBATE À 
DESIGUALDASDE 
SOCIAL – Para o vice-líder 
do governo, deputado 
Rubens Pereira Júnior (PT-
MA), o Congresso não vai 
deixar de contribuir para 
uma medida que combate a 
desigualdade de renda no 
País. “A bola agora está com 
o Congresso Nacional, que 
tem que aprovar o projeto. 
Então é uma vitória, é um 
dia histórico onde se garante 
menos imposto para quem 
mais precisa”, disse.

OUSAR LUTAR, 
OUSAR VENCER!

Já o líder do PL, 
deputado Sóstenes 
Cavalcante (RJ), apresentou 
proposta (PL 400/25) que 
amplia o limite de isenção 
para R$ 10 mil, mas sem 
sugerir medidas para 
compensar as perdas de 
arrecadação.

Finalmente, resta a 
população se conscientizar e 
pressionar os Parlamentares 
a votarem favoravelmente 
ao PL-1087/25. Para isso, 
basta entrar no site da 
Câmara dos Deputados e no 
site do Senado, para enviar 
“recado” sobre a JUSTIÇA 
SOCIAL que está embutida 
neste Projeto de Isenção do 
Imposto de Renda para 
quem  ganha até R$ 
5.000,00 (cinco mil reais).

*Luís Fernando F Costa 
Analista-Tributário da 
Receita Federal, que é DO 
BRASIL, (Aposentado), 
Advogado42019, Peri-
to7863, Contador8556, 
ProfessorLP2570/93, Reg. 
Prof. Jornalista 
0014425DF e Ativista 
Social.

O DIEESE 
(Departamento Intersindical 
de Estatísticas e Estudos 
Sócio econômicos) também 
divulgou Nota Técnica n. 
284 em que salienta as 
vantagens desse Projeto 
enviado pelo Governo 
Federal, inclusive na 
redistribuição de RENDA, 
principalmente para as 
camadas mais pobres da 
população.

Chega ser vergonhoso o 
ataque que vem sofrendo, 
dos “FariaLimers”, a 
proposta de campanha do 
atual Governo Federal para 
isentar do Imposto de Renda 
as pessoas que ganham até 
R$ 5.000,00 brutos.

Porque a isenção do 
Imposto de Renda para 
quem ganha até R$ 5.000,00 
(cinco mil reais) incomoda 
tanto os “farialimers”?

Já o estudo da 
UNAFISCO, mostra os 
efeitos da correção integral 
da tabela do IRPF, pois 
conforme os cálculos 

Segundo a UNAFISCO 
SINDICAL, a isenção do 
IRPF (Imposto de Renda 
Pessoa Física) para quem 
recebe até R$ 5.000,00 
beneficiaria 9,58 milhões de 
contribuintes, mostra a 
estimativa apresentada pela 
Unafisco (Associação 
Nacional dos Auditores 
Fiscais da Receita Federal 
do Brasil).

Quem ganha brutos até 
este valor, recebe líquido em 
torno de R$ 4.300,00 e é 
uma parcela considerável de 
pessoas (cerca de 90 
milhões).

Em recente estudo do 
Instituto Fiscal 
Independente, ligado ao 
Senado Federal, reafirma o 
que estudiosos da carga 
tributária já sabiam: os mais 
POBRES PAGAM, 
proporcionalmente, MAIS 
TRIBUTOS do que os 
MAIS RICOS! Portanto, os 
IMPOSTOS, que são pagos, 
em sua grande maioria, 
pelas pessoas físicas, 
consomem mais renda dos 
que ganham menos. Essa é a 
verdade REAL: a carga 
tributária brasileira penaliza 
os mais pobres, pois os 
tributos são regressivos. Isso 
significa que pesam mais 
sobre quem tem menor 
renda, pois os pobres gastam 
fatia maior do seu 
orçamento com consumo de 
produtos essenciais (comida, 
transporte, vestuário, etc.).

Com o aumento da 
isenção, o número de isentos 
após a correção aumentaria 
de 16,5 milhões para 26,05 
milhões. Ou seja, quase 9,58 
milhões de pessoas livres da 
mordida do Leão. Caso seja 
ampliada para R$ 5.136, 
equivalente à correção 
integral das faixas de renda, 
a isenção vai alcançar 9,58 
milhões de novos 
contribuintes, totalizando 
28,5 milhões.

realizados, há uma 
estimava dos impactos da 
revisão da faixa de isenção 
do Imposto de Renda dos 
atuais R$ 2.259,20 para R$ 
5.000,00 em que o total de 
contribuintes isentos saltaria 
58,2% após a correção.

Defendemos, também, 
que as alterações 
ocorressem nos valores das 
deduções legais. De acordo 
com a Unafisco, as 
propostas para a reforma da 
renda elevariam as deduções 
mensais por dependente (de 
R$ 189,59 para R$ 516,12) 
e as anuais por educação (de 
R$ 3.561,50 para R$ 
9.695,44). Já o desconto 
padrão anual passaria de R$ 
16.754,34 para R$ 
45.610,21.

Essa isenção será 
compensada pela taxação 
das grandes fortunas, 
conforme o ministro da 
Fazenda, Fernando Haddad, 
a cobrança extra incidirá 
sobre quem recebe mais de 
R$ 50 mil mensalmente, 
com uma alíquota mínima 
de 10% aplicada sobre todos 
os rendimentos, incluindo 
aluguéis e dividendos. 
Segundo o Governo pouco 
mais de 140.000 (cento e 
quarenta mil) pessoas 
seriam atingidas por essa 
medida compensatória.

OS EFEITOS NA 
ARRECADAÇÃO – A 
previsão é de perda anual 
de R$ 51 bilhões ao 
governo com o novo total 
de isentos que recebem até 
R$ 5.000, o valor representa 
o montante da arrecadação 
que retornaria para o bolso 
dos contribuintes. Na 
isenção integral, até R$ 
5.136,01, a esse valor de 
perda também aumentaria.

O presidente da Unafisco 
Nacional, Mauro Silva, 
afirma que para garantir a 
neutralidade fiscal, não é 
necessária qualquer outra 
medida compensatória além 
da implementação de um 
imposto mínimo de 10% 
sobre o rendimento 

Essa proposta abre 
caminho para a correção 
integral da tabela do IR. 
Silva e é uma decisão 
necessária para o Brasil 
atingir “a justiça tributária 
para a classe média 
assalariada”. Ele cita ainda 
que a correção é “essencial 
para promover maior justiça 
fiscal e preservar o poder 
aquisitivo dos brasileiros”.

tributável e recebido por 
lucros e dividendos.

Veja em: 
h�ps://www2.camara.leg.br
/orcamento-da-
uniao/estudos/2025/nt_05-
2025

Na nota técnica, os 
consultores Dayson de 
Almeida e Helio Rego 
afirmam que haverá um 
aumento da progressividade 
do imposto de 30%. 
Progressividade é taxar mais 
quem recebe mais e vice-
versa. Pelo projeto 
1.087/2025 enviado ao 
Congresso pelo governo 
federal, quem ganha mais de 
R$ 600 mil por ano teria um 

Um estudo feito por dois 
consultores de Orçamento 
da Câmara dos Deputados 
mostra que o projeto (PL 
1087/25) que aumenta o 
limite de isenção do Imposto 
de Renda (IR) para R$ 5 mil 
mensais a partir de 2026 
pode elevar em R$ 10,3 
bilhões o consumo agregado 
nos setores varejista e de 
serviços. A reforma também 
promoveria uma redução da 
desigualdade de renda de 
1,1% entre os contribuintes 
do imposto.

A UNAFISCO, em 
várias oportunidades, 
apresentou cálculos que 
consideram a inflação 
acumulada desde 1996 e 
destaca que a defasagem na 
tabela do Imposto de Renda 
acumulada no período 
prejudica, sobretudo, as 
classes média e baixa, que 
têm enfrentado maior peso 
tributário nos últimos anos.

CÂMARA DOS 
DEPUTADOS – Estudo 
mostra redução da 
desigualdade com isenção 
do IR para quem ganha 
até R$ 5 mil por mês (Ag. 
Câmara) – De acordo com 
a recente publicação, a 
reforma do Imposto de 
Renda também aumentará o 
consumo nos setores 
varejista e de serviços, pois 
poderá aumentar em 3,8% o 
bem-estar agregado da 
sociedade.

 
Por Luis Fernando F Costa* (advluisfernando4219@gmail.com)

Opinião

A ISENÇÃO DO IMPOSTO DE RENDA PARA QUEM GANHA 
ATÉ CINCO MIL INCOMODA OS “FARIA LIMERS”
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Incêndio destruiu ontem, 02, a 
sede da Escola de Samba VALE 
SAMBA. As causas estão sendo 
investigadas e já começaram na tarde 
do mês dia.

O material altamente inflamável 
demorou pouco tempo para tomar 
conta do pavilhão e destruir tudo.

As imagens são das redes sociais 
e dos Bombeiros

ATENÇÃO

Nosso reconhecimento também 
ao Corpo de Bombeiros, que 
prontamente atendeu à ocorrência, e à 
Prefeitura, que está nos auxiliando 
neste momento de reconstrução.

NOTA DA DIRETORIA
  

Ainda estamos processando tudo 
o que aconteceu, mas de uma coisa 
temos certeza: o Azul e Branco vai se 
reerguer!!

Agradecemos imensamente a 
todos pelas mensagens de apoio. 
Cada palavra de conforto nos 
fortalece neste momento tão difícil. 

Hoje, enfrentamos um dos 
momentos mais difíceis da nossa 
história. Um incêndio de grandes 
proporções atingiu o barracão da 
nossa escola, consumindo boa parte 
da estrutura e deixando marcas que 
jamais serão esquecidas. Anos de 
história, dedicação e memórias foram 
levados pelas chamas, mas nossa 
força e união permanecem intactas.

Pedimos encarecidamente à 
população que não se dirija ao local. 
A estrutura pode estar comprometida, 
representando um risco de novos 
acidentes. O Corpo de Bombeiros 
está conduzindo uma perícia para 
entender as causas do incêndio e 
garantir a segurança da área.

Incêndio destrói barracão e acervo 
da Vale Samba. ‘‘Anos de história’’ 

O que restou do barracão:
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Após oito horas ininterruptas de 
trabalho, e Corpo de Bombeiros 
Militar concluiu o rescaldo de um 
incêndio de grandes proporções no 
barracão da escola de samba Vale 
Samba, em Joaçaba, que começou por 
volta das 7h. Ainda durante a tarde, 
foi iniciado o trabalho de perícia que 
indicará as causas do incêndio. A 
emissão do laudo tem um prazo de até 
30 dias.

De imediato, equipes dos quartéis 
de bombeiros militares de Joaçaba, 
Catanduvas e Água Doce foram 
mobilizadas, totalizando 12 
combatentes no local, entre 
bombeiros militares e comunitários. 
Ao chegar à ocorrência, as equipes do 
CBMSC se depararam com um 
incêndio de grandes proporções e com 
alto poder calorífico, decorrente do 
grande volume de material inflamável 
e tóxico no barracão. Esse fator 
dificultou o combate às chamas e 
contribuiu para a rápida propagação 
do incêndio.

O comando da operação ficou a 
cargo do 1º tenente Germanovix, que 
destacou que, apesar da complexidade 
e dos riscos apresentados, como a 
intensidade das chamas, a presença de 
produtos tóxicos da combustão, o 
colapso total da estrutura do telhado, 
o risco de desabamento das paredes e 
a presença de metais retorcidos, 
graças à pronta resposta e ao trabalho 
estratégico das equipes, os imóveis 
vizinhos, tanto residenciais quanto 
comerciais, foram totalmente 
preservados, evitando danos ainda 
maiores à comunidade.

De acordo com o tenente-coronel 
Ilton Schpil, comandante do 11º 
Batalhão de Bombeiros Militar de 
Joaçaba e atual presidente da 
Coordenadoria de Combate a 
Incêndio Urbano, ocorrências dessa 
natureza e magnitude apresentam um 
grau de dificuldade elevado, além de 
um potencial risco à integridade física 
dos bombeiros combatentes. “A alta 
concentração de materiais 
inflamáveis, na grande maioria 
derivados de petróleo, como isopor, 
espumas, plumagens e tecidos 
sintéticos que compõem as fantasias, 
carros alegóricos e outros adereços, 
geram chamas de alta intensidade, 
com poder calorífico que pode chegar 
a 1000ºC e velocidade de propagação 
elevadas, sem contar a presença de 
produtos da combustão altamente 
tóxicos, como o monóxido de carbono 
(CO), dióxido de enxofre (SO2) e 
cianeto de hidrogênio (HCN)”, 
explicou o tenente-coronel.

Corpo de Bombeiros Militar inicia perícia 
para apurar causa de incêndio em barracão 
de escola de samba em Joaçaba

Por CBMSC | Agência de Notícias da SECOM


